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É D I T O
�  André TORBIERO
      Président Fédéral

� Bonjour à tous,
Le Conseil d’Administration, que vous avez élu à 
Mont-Vernon le 29 mars 2025, s’est réuni au siège de 
la Fédération le 16 avril dernier. Vous avez été desti-
nataire des relevés de conclusions de cette séance. 
Comme ce fut le cas dès la mise en place de la mandature 
précédente, j’estime qu’il est important de commu-
niquer avec vous tous pour construire ensemble un bel 
avenir à notre fédération. Vous connaissez la compo-
sition du bureau et des commissions. Les commissions 
se sont mises au travail rapidement, en particulier celles 
de l’informatique, du bulletin « Le Médaillé », de l’ANS, 
des aides fédérales et des récompenses fédérales. Cela 
démontre notre volonté de poursuivre nos actions pour 
vous aider et vous accompagner dans une ambiance que 
je souhaite conviviale et chaleureuse !
Vous trouverez, dans ce bulletin, la liste des commissions 
fédérales et leur composition.
Il ne vous échappera pas que nous avons rattaché au 
bureau la commission qui a en charge les Comités 
Régionaux. Nous sommes plusieurs membres du conseil 
d’administration à nous être posé la question d’où vient 
l’existence de cette « strate » dans notre fédération. 
Elle se comprend dans les Fédérations Sportives 
puisque cette structure régionale organise des compé-
titions qualificatives à une compétition nationale, des 
stages de performance chez les jeunes, coordonne les 
championnats départementaux des écoles de sports. 
Mais chez les Médaillés ? 
Après renseignements pris, en fait nous avons deux 
versions : 
•  la première, nous dit-on, émanerait du Ministère de 

tutelle qui aurait imposé cet échelon régional à toutes 
les fédérations, 

•  la seconde, relatée par quelques anciens : « nous avons 
fait ce qui existait dans les autres fédérations ». 

Évidemment, cela n’est pas convaincant et mérite une 
réflexion partagée menée avec les Présidents des 
Comités Régionaux qui ont chacun à ce jour leur propre 
fonctionnement… C’est la mission de cette nouvelle 
commission pour construire demain. Il n’est pas question 
de rajouter des actions supplémentaires aux Comités 
Départementaux qui font de belles activités dont 
certaines méritent d’être connues au niveau national.
À propos des adhérents, nous constatons une stabilité 
entre 2023 et 2024. Nous remarquons un élan nouveau 
mais nous n’avons pas rattrapé l’effectif d’avant Covid.
Merci aux Présidents des Comités Départementaux dont 
les actions reconnues et réalisées permettent de fidéliser 
nos adhérents.
La dernière Assemblée Générale Élective de Mont-Vernon 
s’est bien déroulée même si…

Nous remercions les membres du Comité Départemental 
de l’Eure et sa Présidente Michèle SCHAELLER, Secrétaire 
Générale de la Fédération, pour l’organisation et la qualité 
de l’accueil du 74ème Congrès fédéral. Le Centre National 
de la Protection et de la Prévention nous accueillait.  
Il convient de signaler aussi bien la qualité de l’hôtel pour 
l’hébergement que des repas proposés aux 180 congres-
sistes.
À noter l’excellente ambiance, y compris à la réunion 
des Présidents qui s’est tenue la veille de l’Assemblée 
Générale, même si… au fur et à mesure de l’approche 
de l’élection, une certaine tension était ressentie par les 
participants. Tension aussi inutile que superflue tant la 
cohérence des Présidents de Comités est connue de tous, 
ce qui a été confirmé par le résultat de l’élection.
Je remercie très chaleureusement l’ensemble des Prési-
dentes et Présidents de Comités pour la confiance 
témoignée au moment de l’élection. J’y vois la recon-
naissance du travail réalisé, avec tous les membres du 
Conseil d’Administration sortant, pendant les trois années 
de la précédente mandature. J’y vois aussi l’acceptation 
du changement que je proposais quant à la gestion de 
la Fédération : le travail, l’innovation, le renouveau dans 
les relations avec les Institutions et en particulier avec  
le Ministère de tutelle. 
Avec les membres du Conseil d’Administration, nous 
avons beaucoup à faire ensemble.
Par cette réélection, je mesure la charge des responsa-
bilités qui m’incombent et j’ai le devoir de ne pas vous 
décevoir. Aussi, avec les membres du Bureau et du 
Conseil d’Administration, nous mettrons tout en œuvre 
pour poursuivre notre action et justifier ainsi votre 
confiance. 
Vous me permettrez d’avoir une pensée pour ma famille 
et mes amis Médaillés de l’Occitanie et de la Haute-
Garonne qui m’ont permis d’accepter cette fonction à la 
tête de notre Fédération.
Je ne veux pas terminer mes propos sans remercier notre 
Secrétaire Administratif Alexis TRINEZ dont nous appré-
cions la gentillesse, la compétence et l’amabilité. Nous lui 
souhaitons un prompt rétablissement suite à l’agression 
dont il a été victime au cours d’un match de football. 
Nous espérons le revoir très prochainement au bureau. 
La parution du bulletin « Le Médaillé » est un évènement 
important. Il s’agit de deux numéros (n°109 et n°110) 
regroupés en un seul. Il est le témoignage de l’intérêt 
apporté par nos adhérents à la revue fédérale. Qu’il me 
soit permis de remercier la commission du Bulletin pour 
le travail réalisé.
À très bientôt de vous retrouver. Prenez soin de vous.
Bien sportivement.

Un nouveau
mandat commence !
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⟩ Fédération 🠞  Article rédigé par  
Benjamin GORGIBUS

Nouvelle Olympiade 
pour notre FFMJSEA

Chers Adhérents, Chers Sympathisants,  
Chers Amis,
Suite à notre assemblée fédérale élective du 29 mars 2025  
à Mont-Vernon, et après la constitution du nouveau conseil 
d’administration et ses commissions, c’est avec enthousiasme 
que nous travaillerons ensemble en cette nouvelle olympiade !
Sous le signe de la créativité, cette période représente pour 
notre fédération une formidable opportunité de poursuivre nos 
ambitions, de créer de nouveaux projets inédits et de renforcer 
les liens qui unissent notre monde associatif qui est une des 
forces vives de notre pays.
Après « Terre de jeux 2024 » l’engouement exceptionnel des 
Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, l’aventure 
des bénévoles et professionnels continue avec cette Semaine 
Olympique et Paralympique (SOP) 2025 ! Du 31 mars au 4 avril 
2025, cette 9ème édition mobilisa des établissements scolaires, 
des associations, des CROS, des CDOS, des structures autour 
du sport, de l’inclusion et de la citoyenneté.
Une « Commission Héritage 2024 » a été installée en sep-
tembre dernier sous le pilotage de l’Agence Nationale du Sport, 
pour assurer la continuité stratégique des principaux pro-
grammes développés par le COJOP et légués à divers acteurs 
de l’écosystème sportif, avec l’ambition, comme vous le rap-
pelez, de faire perdurer l’élan de Paris 2024 partout en France. 
Dans cette logique opérationnelle, trois communautés de 
travail se sont dessinées dans ce cadre : l’une portant sur l’hé-
ritage éducatif (autour de la SOP et de Génération 2024), une 
autre sur les programmes liés au grand public (Allez les Bleus 
! Journée Olympique, Journée Paralympique), et la dernière sur 
ceux qui mettent spécifiquement en jeu les territoires (Terre de 
Jeux, Impact 2024, 1, 2, 3 Nagez ! design actif, Sport & Parité). 

Réunissant des membres issus de la Commission et des 
invité(e)s expert(e)s, chacun de ces groupes a vocation à 
dégager des perspectives d’animation et d’évolution pour 
les dispositifs légués, en articulation avec les temps forts du 
calendrier et avec les grands enjeux transversaux qu’implique 
l’héritage des Jeux. 
Étant labellisé Terre de Jeux, nous recevrons prochainement 
des communications, reprenant de façon plus approfondie 
certaines de ces perspectives de mobilisation autour de la pra-
tique et de la célébration du sport. 
Cela devrait perpétuer, avec nos bénévoles, les manifestations 
sportives dans les établissements scolaires et les structures 
d’accueil et d’inclusion des personnes en situation de handi-
cap avec les mêmes objectifs de fédération, de citoyenneté, de 
tolérance et d’inclusion. Bien sûr, cela n’exclut en rien l’envie 
de se surpasser pour gagner les épreuves proposées, mais  
il convient aussi de se souvenir des propos de Pierre de Cou-
bertin : « L’essentiel n’est pas de gagner mais de participer ». 
Et j’ajouterai : « La sagesse n’est pas un défaut, loin s’en faut ».
C’est dans cet esprit de renouveau que nous mettrons tout 
en œuvre pour reconnaitre, accompagner nos bénévoles, les 
encourager en soutenant des initiatives qui allient modernité 
et inclusion. Que ce soit par de nouveaux partenariats, dans 
la modernisation de nos outils pour communiquer, porter des 
événements dynamisants, ou encore des programmes tournés 
vers les jeunes générations, chaque action visera à mobiliser  
et fédérer autour des valeurs de nos comités.
Ensemble, faisons de notre Olympiade Fédérale qu’elle soit 
pour tous un temps fort, une période d’innovation et de déve-
loppement. Notre, votre engagement fera rayonner notre 
fédération. Merci à chacun de vous pour votre implication  
et votre passion.

Que cette olympiade soit une source de fierté et de réussite 
pour nous tous qui fait le bien vivre ensemble !

* Le 75ème Congrès de la FFMJSEA *
se déroulera au cours du mois de mai 2026, du jeudi 21 au samedi 23. 

C’est la station balnéaire de Châtelaillon-Plage (17340) qui a été retenue 
pour la tenue des travaux et de l’hébergement.
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⟩ Médical 🠞  Article rédigé par  
Dr Dominique HORNUS-DRAGNE

🠞  Les médicaments
Aucun médicament ne doit être 
présent dans une trousse de 
secours. Mais il y a toujours une 
personne pour proposer quelques 
gélules de paracétamol ou d’anti-
inflammatoire en pensant bien 
faire.

Le bon geste
Refusez, a priori, toute adminis-
tration de médicament, sauf si 

c’est un médecin présent qui le prescrit. 
Les allergies existent même aux produits en vente libre :

Laissez un adulte prendre un médicament s’il le désire. C’est 
de sa responsabilité. N’en donnez aucun à un enfant, a for-
tiori si ses parents ne sont pas là. Eux seuls ou un médecin 
connaissent ses intolérances et les doses à donner selon son 
poids.

🠞  Le strapping
Bien utile en cas d’entorse de la cheville, du poignet ou des 
doigts de la main, il se fait avec une bande élastique collante. 
Évitez d’en faire un si vous n’en avez pas l’habitude…
Il doit être assez serré pour calmer la douleur et immobiliser 
l’articulation, mais pas trop car il peut stopper la circulation 
sanguine.
Il ne doit présenter aucun pli.

Le bon geste
Une fois le strapping 
mis en place et au bout 
de quelques minutes : 
vérifiez la température 
en mettant la main sur 
la zone en-dessous du 
bandage  >>>>>
La température doit être 
la même des deux côtés.
Surveillez la couleur de 
cette zone. Si les orteils 
ou les doigts deviennent 
bleus ou blancs, desser-
rez-le.

Trousse de secours : 
quelques pièges à éviter

« Primum non nocere »  
(En premier ne pas nuire) Hippocrate

🠞  Le froid
Bien pratique pour diminuer douleur et inflammation après  
un traumatisme sportif. Plus tôt le froid est administré, plus  
ce sera efficace.
L’utilisation de packs de froid est aussi rapide mais plus  
onéreuse (une seule utilisation). Des brûlures sévères ont été 
décrites.

Le bon geste
Pulvérisez le froid en bombe à 15 cm de la zone à réfrigérer – 
une main moyenne mesure environ 15 cm de long – pendant 
4-5 secondes (comptez lentement jusqu’à 5 et levez le doigt 
du diffuseur).
Ne posez jamais un pack ou un sac rempli de glaçons direc-
tement sur la peau mais toujours avec un linge entre le froid  
et la peau.

🠞  Les plaies
Nous avons vu comment désinfecter une plaie (Voir Le Médaillé 
N° 102). Un pansement permet d’isoler la plaie des microbes 
extérieurs mais ne permet plus de la surveiller.

Le bon geste
Une plaie par morsure humaine ou animale nécessite un trai-
tement par voie générale, et donc, toujours une consultation 
médicale. Une plaie en regard d’une articulation nécessite 
aussi toujours une consultation médicale.
Les corps étrangers (sable, petits cailloux, débris métalliques, 
etc…..) ne permettent pas une bonne cicatrisation s’ils restent 
dans la plaie. Pour éliminer ces petits débris, il est nécessaire 
de laver à grande eau ou avec du sérum physiologique avant 
de désinfecter longuement.

Enfin les plaies du visage nécessitent souvent une suture 
effectuée par un médecin, le plus souvent aux urgences.  
N’oublions pas que le seul souvenir d’une plaie est la cicatrice 
et que, des années plus tard, c’est la discrétion et l’esthétique 
de cette cicatrice qui permettront de l’oublier.

Bien avertir le blessé que, si 
sous le pansement il ressent 
une chaleur, une douleur 
ou si la peau devient rouge,  
il faut qu’il consulte un 
médecin.
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⟩ Jeunesse 🠞  Échos de cet échange avec  
Jean-Luc LE BRIS

     Photos © Les Archers de Kéroual

La jeunesse  
chez les Archers 

Le club des Archers de Kéroual à GUILERS a 
été créé en 1988 par une dizaine de Guilériens 
dont l’actuel Président, Jean-Pierre LALOUER.

Nous sommes passés de 12 adhérents en 1989 à …  
113 (record du Finistère) cette année 2025. 

Depuis la création des labels, il y a une douzaine d’année, le 
club se stabilise au maximum possible sans salarié avec le 
label AMBITION de la FFTA (Fédération Française de Tir à l’Arc).
Label qui donne de la valeur aux efforts fournis tant par 
les archers en compétition, par les bénévoles que par la 
commune de GUILERS qui permet au club de progresser par  
la mise à disposition d’installations sportives de qualité. 

▶   Le tir en Extérieur  
(discipline Olympique) (de 20 à 70 m) :  
la discipline de référence

Ici, les qualités techniques des archers font la différence  
surtout à partir des U18 à 60 m et des U21 à 70 m.  
Le U11 sont à 20 m et les U13 à 30 m.
◆  Le tir en Campagne (discipline internationale sur terrains 

variés) (de 5 à 60 m).Il est également apprécié pour sa 
rigueur technique et l’évaluation des distances (12 cibles sur 
24 sont à des distances inconnues) et par la prise en compte 
des pentes et dévers… 
Apprécié également pour la diversité des parcours : bois, 
parcs, châteaux, villes, bord de mer….

◆  Le tir 3D (discipline internationale sur des cibles volumé-
triques se pratiquant dans les bois) (de 5 à 45 m), ici il faut 
aimer tirer sur des représentations d’animaux en mousse 3D.

▶   Le tir en intérieur
Avec une salle presque permanente équipée d’un mur 
de tir de 12 cibles longue de 30 m, un terrain permanent 
équipé d’un pas de tir couvert pour tirer jusqu’à 70 m 
et un parcours permanent de tir en campagne et tir 3D, 
les archers disposent de l’environnement adéquat aux 
performances sur toutes les disciplines de la FFTA.
Toutes les disciplines sont pratiquées au club au niveau 
national. Ce qui implique des déplacements sur toute la 
Bretagne pour les compétitions sélectives aux Championnats 
de France puis sur les Championnats Nationaux voire Interna-
tionaux.
◆  Le tir en salle à 18 m se pratique en période hivernale. Ce n’est 

pas la partie la plus intéressante du tir à l’arc mais cela permet 
de travailler mentalement car la courte distance resserre  
le niveau des archers.

◆  La salle de Pen Ar C’hoat à Guilers permet de tirer toute 
l’année jusqu’à 30 m.
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Le Fort de Penfeld et sa « fosse » lieu d’entrainement en extérieur
Ce pas de tir extérieur totalement dédié aux archers 
de Kéroual est modulable, il permet de tirer jusqu’à 
70 m, distance de la discipline olympique toute l’année 
7 jours sur 7.
Lieu d’entrainement en extérieur (d’avril à septembre)
« Le Fort de Penfeld » est un vestige militaire situé près de 
Brest. Les fortifications de la rade de Brest : défense d’une 
ville-arsenal.
Implanté au nord de la place, sur un plateau dominant la 
rivière Penfeld, le fort éponyme constitue la droite du camp 
retranché de Saint-Pierre (1776-1784). Édifié entre 1777 et 
1783, il est pour le marquis de Langeron « la clef de Brest » 
car il contrôle l’accès au lit de la rivière qui abrite l´arsenal.
Le fort s´apparente à un bastion aux faces de près de 
100  m fermé à la gorge. L’ouvrage est isolé par un fossé  
de 10 m de largeur entièrement défendu par des meurtrières 
de fusillade percées dans une galerie de contrescarpe. 

Le corps de l´ouvrage abrite en son centre un imposant 
cavalier d´artillerie semi-circulaire détaché de l’escarpe 
dont la gorge est défendue par des meurtrières de fusillade. 
Ce cavalier reçoit 10 des 34 pièces d´artillerie armant le fort. 
La garnison, forte de 539 hommes, est logée dans des case-
mates à l´épreuve de la bombe aménagées dans le cavalier. 
La communication avec le chemin couvert s´effectue par 
des caponnières couvertes sur les flancs.
De part sa conception, le fort de Penfeld est le plus carac-
téristique de la chaîne d’ouvrages extérieurs de Brest.  
Peu modifié au 19ème siècle (aménagement d´un magasin  
à poudre type 1874), l´ouvrage est déclassé en 1921.
Les bombardements alliés lors du siège d’août-septembre 
1944 ont sérieusement endommagé le cavalier. 
Utilisé par la Marine nationale jusque dans les années 1970, 
son fossé a été partiellement comblé et son chemin couvert 
a disparu.

,   Paroles de quelques jeunes 
licenciers

Pourquoi tu as choisi le sport tir à l’arc ? 
•  J’ai découvert le tir à l’arc en regardant des films
•  J’aime bien les Indiens
•  C’est un sport qui m’apaise
Qu’apprécies-tu le plus ? 
•  Je dois rester concentré
•  Faire des jaunes
•  Avoir un arc et des flèches à moi
•  Tirer en concours avec mes parents
Quelle est ta discipline préférée ?
•  Ce que je préfère ce sont les Championnats par 

équipes avec les copains
•  Tirer en dehors lors des parcours en campagne.

▶   Encadrement
Pour la partie encadrement, nous disposons de 4 entraî-
neurs fédéraux. Et ce n’est pas de trop pour gérer les 
entraînements et le matériel de nos 40 jeunes pour nous per-
mettre de rester dans les 5 meilleurs clubs jeunes de Bretagne 
depuis maintenant une dizaine d’année. 
Ceci nous amène à recevoir tous les ans une dotation en 
matériel de la part du Comité Régional. De ce fait, les parents 
achètent uniquement une poignée à leur enfant et le club fourni 
les branches en fonction de la taille ou de l’âge des jeunes. 
Chaque jeune est ainsi équipé de la meilleure façon possible 
pour allier taille, gabarit et puissance de branches (de moins 10 
livres pour les U11 à 35 livres pour certains U21). 

Jeunesse
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⟩ Sport 🠞  Échos de cet échange avec  
Éric COËNE
Photo © Anthony LANGELLA

Anthony LANGELLA,  
classe et élégance

L’ancien coureur cycliste professionnel 
Anthony LANGELLA, après une belle  
carrière, gère maintenant avec réussite  
les destinées d’un club amateur. 

Son travail de bénévole a été reconnu par le CDMJSEA 47 qui 
l’a proposé à l’obtention de la médaille d’argent ministérielle. 
La commission du bulletin l’a rencontré le 27 janvier 2025, lors 
de la cérémonie des remises de médailles qui s’est déroulée à 
la Préfecture d’Agen. 

🞓  Pouvez-vous revenir  
sur votre brillante carrière 
professionnelle ?

J’ai commencé la compétition à l’âge 
de 13 ans à Brive-la-Gaillarde, où j’ai 
habité jusqu’à mes 16 ans. Durant 
ces années, j’ai été plusieurs fois 
champion du Limousin. J’ai signé 
au club de Marmande en 1991, en 
juniors, club auquel je suis toujours 
resté fidèle. J’ai été sélectionné 
plusieurs fois en équipe de France 
et j’ai participé aux championnats 
du Monde juniors à Athènes où j’ai 
terminé 10ème de la course sur route 
et médaille de bronze du contre- 
la-montre par équipe.

Mes années chez les amateurs ont été jalonnées de plusieurs 
victoires, de sélections en équipe nationale, d’une participation 
aux championnats du Monde sur route et au contre-la-montre 
individuel. Ces années se sont terminées en 1996 avec la  
1ère place au classement Vélo d’Or espoirs. 
Mon passage chez les professionnels a eu lieu en 1997. J’ai 
disputé la plupart la plupart des grandes courses connues, 
Paris-Roubaix, Tour des Flandres, Milan-San Remo et bien 
sûr le Tour de France que j’ai couru et fini trois fois (1999, 
2000, 2002). Je suis resté professionnel jusqu’en 2002 et j’ai 
participé au championnat du Monde sur route à Valkenburg 
(Pays-Bas) avec Laurent Jalabert comme leader. 
Ces années ont été du bonheur car faire de sa passion son 
métier c’est rare et fabuleux. En 2003 c’est le retour chez les 
amateurs, avec un peu de déception. 
Je me suis donc fixé un nouvel objectif : participer aux Jeux 
Olympiques d’Athènes de 2004. J’ai choisi d’atteindre ce but 
par le biais de la piste en poursuite par équipe. Deux belles 
années à parcourir le monde pour participer aux épreuves 
qualificatives avec l’équipe de France. J’ai découvert Aguas-
calientes (Mexique), Melbourne, Sydney, Adélaïde (Australie), 
Moscou (Russie), Stuttgart (Allemagne), Manchester (Angle-
terre), de fabuleux souvenirs évidemment. L’objectif est atteint 
avec la sélection pour les J.O. et une 7ème place. Pendant ce 
temps j’ai gagné des médailles aux championnats de France 
mais toujours pas de titres.
Nouveau défi en 2005 : gagner un maillot bleu-blanc-rouge 
avant d’arrêter. J’ai réussi ce dernier challenge car j’ai gagné 
deux titres lors des championnats de France sur piste à Hyères 
en poursuite par équipe et sur la course aux points. J’ai arrêté 
ma carrière cycliste ce soir-là.

🞓  Que retenez-vous de votre participation  
aux J. O. à Athènes ?

C’est le plus grand événement sportif que j’ai vécu, un moment 
inoubliable mais difficile à expliquer. J’avais 30 ans et je pense 
que j’avais vraiment conscience que je vivais quelque chose 
d’extraordinaire. Le seul regret reste celui de ne pas avoir pu 
participer aux cérémonies d’ouverture et de clôture en raison 
de la préparation et du calendrier.
🞓  Comment définiriez-vous les épreuves sur piste ?
J’aime toutes les épreuves sur piste, c’est toujours très spec-
taculaire et vivant, on n’a pas le temps de s’ennuyer. En tant 
que pistard, je préférais l’américaine, la course aux points et la 
poursuite par équipe.

🞓  La région et le département du Lot-et-Garonne  
vous plaisent pour quelles raisons ?

Je suis originaire de Brive-la-Gaillarde, qui fait maintenant 
partie de la région Nouvelle-Aquitaine. J’ai habité pendant 
seize ans à Bordeaux et Pessac, en Gironde, puis je suis venu  
à Marmande, club où je suis licencié depuis trente-cinq ans.
Concernant la région, nous avons la chance d’avoir la mer et 
la montagne proche. Le Lot-et-Garonne est un département 
très agréable où il fait bon vivre. C’est très rural ce qui permet 
de bénéficier de fruits et légumes d’une grande qualité. Malgré 
que ce soit un petit département il y a de nombreux sports  
de haut-niveau.

🞓  Quel est votre quotidien en 2025 ?
Je suis employé au Service des sports de la ville de Marmande, 
je m’occupe du Club Cycliste de Marmande (192 licenciés).  
Je pratique (un peu) le vélo avec les plus jeunes. C’est une 
grande fierté de présider le CCM47 qui a une renommée 
nationale, je suis très attaché au club. Je ressens aussi du 
stress car je me dois, avec l’équipe dirigeante, de maintenir le 
club à son rang. Depuis quelques années, nous avons axé notre 
politique sportive sur les jeunes avec deux équipes phares :  
les juniors hommes et une équipe féminine en Nationale 2. 

🞓  Le cyclisme c’est votre vie ? 
Je suis très fier de ma carrière et je suis heureux de pouvoir 
redonner aux autres ce qu’on m’a transmis. J’ai toujours été 
un fan de sport et de cyclisme en particulier, c’est donc une 
grande chance d’avoir vécu ça. J’ai rencontré de nombreuses 
personnes qui m’ont apporté beaucoup de choses et j’ai 
voyagé dans le monde entier grâce au vélo.

Merci beaucoup Monsieur Langella pour votre disponibilité, 
votre extrême gentillesse et votre humilité que nous apprécions 
réellement. Votre parcours professionnel avec cette volonté de 
toujours vouloir rebondir pour réussir est méritoire ; de plus 
votre reconversion au sein du monde amateur l’est tout autant.

T I T R E S  O B T E N U S

🠞  CHAMPION RÉGIONAL en Limousin, en Aquitaine  
et en Nouvelle-Aquitaine

🠞 Deux titres de CHAMPION DE FRANCE
🠞 Une COUPE DE FRANCE MILITAIRE
🠞 Une COUPE DU MONDE 
🠞 Une MÉDAILLE DE BRONZE MONDIALE
🠞  UNE DIZAINE DE PODIUMS aux divers championnats 

de France
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⟩ Engagement Associatif
Photos © Banque alimentaire de Touraine🠞  Échos de cet échange avec Yvon PINARDON

La Banque alimentaire :  
une banque pas comme  
les autres !

Lutter contre le gaspillage alimentaire et la précarité 
alimentaire est l’ADN du premier réseau d’aide 
alimentaire du territoire. Et ce, depuis quarante ans.
Le 13 mars 1984, « La Croix » publie une tribune intitulée  
« J’ai Faim », écrite par sœur Cécile Bigo, dénonçant le 
scandale de la pauvreté qui cohabite avec le gaspillage de 
denrées alimentaires : « Quelle est la personne de génie qui 
surgira et aura assez d'astuces pour mettre en place, avec 
d’autres, le procédé de récupération rapide et efficace des 
aliments avant qu’ils ne soient jetés dans nos poubelles ? ». 
De cette étincelle éditoriale est né le premier réseau d’accom-
pagnement alimentaire en France, sous l’impulsion de Bernard 
Dandrel et de cinq associations (Secours catholique, Emmaüs, 
Armée du Salut, Entraide d’Auteuil et Entraide protestante).

Le 12 juin 1985, la Banque alimentaire de Touraine est créée. 
Située aujourd’hui à Saint-Pierre-des-Corps sur 2.300 m2, 
elle fonctionne avec 3 salariés et 123 bénévoles de l’ombre 
(retraités, actifs, demandeurs d’emploi, migrants, deman-
deurs d’asile, étudiants, stagiaires, TIG). 1.600 tonnes de 
denrées ont transité au siège, et sont redistribuées auprès  
de 63 associations distributrices vers 15.000 bénéficiaires soit  
3 millions de repas.  Les bénévoles « gilets orange » ont fourni 
plus de 28.000 heures de bénévolat.
Dans une ambiance bon enfant, les bonnes âmes fourmillent 
sans ménager leur temps  : « Je viens deux jours à temps 
plein  » indique Monique, bénévole depuis plus de dix ans, 
tandis que Serge, 80 ans, est présent depuis la création du site 
tourangeau.
Du lundi au vendredi, bravant la pluie, le vent, le froid et  
les courants d’air, les bénévoles sont à pied d’œuvre. 
«  Nous avons quatre camions qui sillonnent le département  

pour les ramasses quotidiennes  », précise Jean-Paul Baunez, 
le président. 
Au quotidien, une fourmilière procède aux tri, pesée, saisie, 
répartition et préparation des commandes pour les associations 
qui viennent prendre possession de leurs dotations suivant  
le nombre de leurs bénéficiaires, leurs spécificités culturelles, 
et toujours dans l’équité et l’équilibre nutritionnel.
Pour pallier la progression du nombre de bénéficiaires et 
enrayer la baisse des dons, la Banque alimentaire est contrainte 
d’acheter des denrées sur subventions publiques ou privées,  
en plus des deux collectes auprès du grand public, une locale 
au printemps et l’autre nationale à l’automne.
À chaque collecte, les bénévoles de la BA, des associations, 
des partenaires (banques, les Rotarys, la Sncf, des entreprises, 
des particuliers, les Lions-Club etc.), ce sont 1.200 bénévoles 
qui participent à celles-ci. À l’automne dernier, la générosité 
tourangelle a été exceptionnelle avec 102 tonnes collectées.

Aujourd’hui, ce sont 13 millions de tonnes de denrées gaspillées par an !
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🠊  Programme d’accompagnement  
« bons gestes et bonne assiette »

Si l’aide alimentaire est la mission première de la Banque alimentaire, depuis 2021, celle 
de l’accompagnement des bénéficiaires est indispensable auprès des associations 
partenaires. Des bénévoles de la Banque interviennent, dotés d’une cuisinette mobile, 
auprès des bénéficiaires en leur proposant d’élaborer des recettes simples avec des 
produits de saison, tout en créant du lien social, et en donnant des conseils diététiques 
(71 % des bénéficiaires connaissent des problèmes de santé).
Comme le dit Sherry Anderson  :  « Si le bénévolat n’est pas payé, ce n’est pas parce  
qu’il ne vaut rien, mais parce qu’il n’a pas de prix. »

Jean-Paul BAUNEZ :  
un véritable Acteur du bénévolat 
Jean-Paul Baunez, nouveau président de la Banque alimen-
taire de Touraine, a accepté de nous en dire plus sur lui.  
Il nous parle de son parcours, mais aussi de ses aspirations 
en tant que président pour cette association qu’il a intégrée 
il y a trois ans.

⯈  Originaire des Deux-Sèvres (Saint-Maixent-l’École), Jean-
Paul est arrivé en Touraine pour ses études et n’en est plus 
jamais reparti. Pour lui, le milieu associatif n’est pas une 
découverte. Il a travaillé vingt-huit ans dans le domaine, 
d’abord dans un syndicat professionnel et en parallèle à  
la création d’un centre de gestion pour les artisans du  
bâtiment. 

⯈  En 2005, il dirige un cabinet d’expertise comptable, toujours 
sous la forme d’une gestion associative : Gestelia. Il y aide 
les entreprises en difficulté, les créateurs d’entreprise… : 
« J’ai toujours œuvré dans l’intérêt de mes adhérents, pour 
les aider à réussir. J’ai un franc-parler, mais on m’a souvent 
remercié après-coup d’avoir dit les choses telles qu’elles 
étaient. » Un savoir professionnel qu’il met aujourd’hui au 
service de la Banque alimentaire. « Même si la Banque ali-
mentaire n’a pas de but lucratif, cela n’en reste pas moins 
une TPE : il faut trouver un équilibre financier, notamment 
avec l’augmentation des charges cette année (augmen-
tation du carburant, de 
l’énergie, etc.), et toujours 
rester vigilant. »

⯈  Jean-Paul a rejoint la 
Banque alimentaire de 
Touraine en plein confi-
nement, il y vient alors 
tous les jours pour aider 
les autres. Séduit par la 
bonne ambiance, il y tisse 
un lien social fort avec les 
autres bénévoles. 
En 2021, il intègre le 
conseil d’administration 
de la BA 37, puis cette 

année, il succède à Dominique Cochard en tant que 
président. « C’est une lourde tâche que de succéder à un 
homme comme Dominique, qui a beaucoup œuvré pour la 
Banque alimentaire. Mais il a tout fait pour que la transition 
se fasse en souplesse : nous avons fait un bon binôme. » 

⯈  Et Jean-Paul compte bien continuer à développer les pro-
jets menés par l’ancien Président qui ont permis de passer 
de 1.000 tonnes de denrées alimentaires sauvées en 2016 
à 1.556 tonnes en 2021 et presque 1.800 en 2024. Soit plus 
de 3 millions de repas distribués en 2024 à près de 20.000 
bénéficiaires (l’équivalent de 5 millions d’euros), grâce à un 
réseau de 62 associations partenaires et CCAS.
« Un développement rendu possible grâce à nos 120 béné-
voles et nos salariés sans qui la BA 37 n’existerait pas. »

⯈  À la question : Quelles sont, selon vous, les qualités pour 
être un bon président de la Banque alimentaire ?
Jean-Paul  répond sans hésitation : « Bienveillance, dyna-
misme et optimisme. » Ce sont aussi les valeurs de partage 
et de solidarité qui portent l’activité de la Banque alimen-
taire. Dans l’entrepôt, tout repose sur la convivialité, le 
respect des règles par chacun. « C’est comme une chaîne. 
Si un maillon faiblit, la chaine casse. Mais à la BA 37, nous 
sommes tous soudés. Nous respectons tous ces bénévoles 
qui nous donnent du temps et de l’énergie. » 

⯈  Ses projets pour la Banque alimentaire de Touraine ? 
Continuer à développer le réseau de donateurs, que ce soit 
les GMS (Grandes et Moyennes Surfaces), les producteurs 
locaux, les aides nationales et européennes… ainsi que les 
partenariats financiers. Mais aussi continuer la lutte contre 
la précarité, avec des ateliers de cuisine pour aider les 
bénéficiaires à cuisiner sainement, les interventions dans 
les écoles pour sensibiliser les plus jeunes au gaspillage 
alimentaire. Une lutte que la BA 37 compte bien mener éga-
lement avec son atelier de transformation.

Je veux être un Président cool,  
mais je serai rigoureux dans ma gestion.

Un beau programme pour  
le tout nouveau président  
de la Banque alimentaire de 
Touraine, Jean-Paul Baunez.

Suite à cette visite et entre-
tien, j’ai proposé Jean-Paul 
à la médaille de bronze de 
la Jeunesse, des Sports et 
de l’Engagement Associatif. 
Présent cinq jours sur sept 
et huit heures par jour, l’at-
tribution de cette médaille 
sera une juste récompense.

Engagement Associatif
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⟩ Handi Cap 🠞  Échos de cet échange avec 
Roland DORIVAL & Philippe PIED
Photos © Arthur BELLANCE

J’ai également reçu la médaille de la Jeunesse et des Sports. 
Ces reconnaissances m’ont beaucoup touché.

▶  Et pourtant, vous n’avez pas été reconnu  
en Martinique
Pendant des années, non. J’envoyais mes résultats, mes 
lettres de félicitations aux élus martiniquais, aux mairies, 
au Conseil régional. Silence. Pas une réponse. J’étais fier  
de représenter la Martinique, et encore plus ma commune  
de Saint-Joseph.

▶  La situation a changé aujourd’hui ?
Heureusement, oui. La nouvelle municipalité de Saint-Joseph 
a réagi. Le maire, Yann MONPLAISIR, et son premier adjoint,  
Claude ADÈLE, ont pris le temps d’écouter mon histoire.  
Ils ont voulu réparer cette injustice. Ils l’ont fait avec dignité,  
avec respect.

▶  Quel message souhaitez-vous transmettre à ceux 
qui vivent une épreuve aujourd’hui ?
Ne jamais renoncer. Le sport m’a rendu ma dignité. Si je devais 
dire une chose : « Il faut se battre, toujours, même au fond  
du trou. On ne sait jamais ce qu’on est capable d’accomplir. »

Arthur BELLANCE : le sens 
de l’honneur et de la résilience

Né à Saint-Joseph, Arthur 
BELLANCE a connu une tra-
jectoire de vie hors norme.
Devenu paraplégique après 
un accident, il s’est recons-
truit à travers le sport, 
jusqu’à devenir l’un des plus 
grands escrimeurs paralym-
piques français.
Avec 16 médailles interna-
tionales, dont 12 en or, il a 
marqué l’histoire…

▶ Comment s’est passée votre convalescence ?
J’ai été opéré en Guadeloupe. Ensuite, j’ai été rapatrié en 
métropole, où j’ai été pris en charge au Val de Grâce puis 
transféré à l’Institution nationale des Invalides. Là, j’ai décou-
vert le monde des blessés de guerre, des accidentés de la vie. 
Et surtout, j’ai rencontré des personnes qui refusaient de se 
laisser abattre. J’y ai découvert qu’on pouvait tout recons-
truire. Et parmi les outils de reconstruction, il y a le sport.

▶  C’est à ce moment-là 
que le sport est revenu 
dans votre vie ?

Oui. Avant mon accident, je  
pratiquais le karaté et le basket. 
Des pensionnaires m’ont parlé de 
l’escrime. Je ne connaissais rien 
à cette discipline. Avec ma taille 
– je fais 1m96 – et mes longs 
bras, on me disait que j’avais 
des prédispositions. Dès les  
premières séances, j’ai ressenti 

une adrénaline que je n’avais pas connue depuis longtemps. 
L’escrime m’a donné un but et de la dignité.

▶  Votre palmarès est impressionnant
J’ai eu l’honneur de représenter la France pendant plus de 15 
ans. J’ai participé à cinq éditions des Jeux paralympiques  : 
Arnhem (1980), Stoke Mandeville (1984), Séoul (1988), Barce-
lone (1992) et Atlanta (1996). J’ai remporté 12 médailles d’or, 
2 d’argent et 2 de bronze. Mais au-delà des médailles, ce sont 
les valeurs du sport que je retiens : l’engagement, la fraternité, 
la maîtrise de soi.

▶  Vous avez aussi été décoré par la République.
Oui. En 1990, j’ai été fait chevalier de l’Ordre national du Mérite 
par le président François Mitterrand. En 1996, à la suite des 
Jeux d’Atlanta, Jacques Chirac m’a élevé au grade d’officier. 

Son palmarès est digne 
des plus grandes figures du sport français :

▶ 5 Jeux paralympiques entre 1980 et 1996
▶ 16 médailles internationales, dont 12 en or
▶ Chevalier puis Officier de l’Ordre national du Mérite
▶ Médaille de la Jeunesse et des Sports
Il n’a jamais bénéficié d’un accompagnement ou d’un 
programme de reconversion dédié aux anciens sportifs 
handicapés. Une faille dans le système de valorisation des 
carrières sportives paralympiques, que son parcours met 
cruellement en lumière.
Comité des médaillés : une piste pour transmettre.
Lors de notre entretien, Arthur BELLANCE a découvert 
l’existence d’un comité des médaillés en Martinique, 
regroupant les lauréats de distinctions sportives et asso-
ciatives.

« Si j’avais su plus tôt, j’aurais participé, 
j’aurais partagé mon expérience. »

La commission du bulletin « Le Médaillé » qui a créé une page spécifique Outremers lors du dernier mandat, 
propose cette fois-ci à ses fidèles lecteurs une page dédiée aux personnes handicapées.

Pourquoi ? Après avoir procédé à un débriefing sur la période de l’après J.O. & P. de Paris 2024, 
le monde dit « du handicap » n’est pratiquement pas évoqué… ou si peu !

Désormais, la commission publiera dans cette rubrique intitulée HANDI CAP INFOS, un article sur ce thème.
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FFMJSEA au Ministère des Sports
95, Avenue de France
75650 PARIS CEDEX 13
Tél. : 01 40 45 90 38
Secrétaire Administratif : Alexis TRINEZ
Courriel : ffmjsnational@yahoo.fr
Reconnaissance d’utilité publique : 
décret du 9 juillet 1958
Agrément Sport : 
arrêté n° 75 SVF 04.19 du 30 novembre 2004 
Agrément Jeunesse : 
arrêté n°2024-JEP-11 du 13 août 2024

▶ Composition du Bureau
• Président : André TORBIERO
• Vice-Président Délégué : Benjamin GORGIBUS
• Vice-Présidente : Michèle ROBERT
• Vice-Président : James MAZURIE
• Secrétaire Générale : Michèle SCHAELLER
• Secrétaire Générale Adjointe : Evelyne ARD
• Trésorier Général : Jean-Richard NAUDY 
• Trésorière Générale Adjointe : Frédérique COTTET
•  Rattaché au Bureau en charge des Comités Régionaux : 

Fabrice BOUCHE
•  Chargé de mission auprès du président : Jacques ADRIEN, 

Président du Comité Régional des MJSEA d’Île-de-France 
(voix consultative)

▶ Membres du Conseil d’administration
•  Solange AMARENCO, Philippe BURDIN, François CHABAUD, 

Alain COCU, Éric COËNE, Charles-Alain GILLET,  
Claude-Annick STRUGEN, Yves VANDUREN, Marc VERLAY

▶ Mise en place des Commissions
FONCTIONNEMENT
Chaque commission a pour mission :
•  D’établir un projet pour la saison en cours qui est transmis 

au Bureau pour avis,
•  Elle assure la mise en œuvre du projet et rend compte au 

Bureau et au Conseil d’Administration.

Le Conseil d’Administration peut mettre en place  
des Commissions en fonction de ses objectifs.

Exemple : la Commission Héritage 2024 
(qui remplace la Commission Terre de Jeux 2024).

Fonctionnement des commissions : 
•  Chaque commission a une large autonomie de fonction-

nement sans avoir d’autonomie financière.
•  Un Budget Prévisionnel peut être élaboré pour chaque 

commission qui est à valider par le Président et le Trésorier 
Général.

•  Dans un souci d’alléger les frais de déplacements, les 
réunions devront se tenir, prioritairement, en visiocon-
férence ou audio téléphonique chaque fois que cela est 
nécessaire.

•  Il sera adressé un modèle de « Fiche de Liaison » qui sera 
servira de Compte-Rendu adressé à la Fédération et archivé 
dans le dossier de la Commission.

Commission Communication, 
Marketing, Partenariat et Mécénat

🗹  Elle a pour mission d’organiser la communication externe 
et interne de la Fédération sous l’autorité du Président de la 
Fédération, en relation avec le Bureau.

🗹  Elle a pour fonction de rechercher des partenaires écono-
miques. Dans le cadre des actions de la Fédération et en lien 
avec la Commission de Développement d’Éthique et de Déon-
tologie, elle recherche des moyens pour la mise en œuvre de 
toutes les actions de promotion de la médaille de la JSEA.

🗹  Elle met en exergue l’image de la Fédération et les valeurs 
que nous défendons au niveau de l’Éthique et des Valeurs du 
Sport. Le Bulletin fédéral « le Médaillé » est de sa compétence. 
Le bulletin doit être attractif (un encart sur les événements 
sportifs, les personnalités, …).

🗹  Elle est en lien avec la Commission Informatique.
COMPOSITION :
Président : Éric COËNE
Membres :  Gérard BRICHET, Serge DESROSIER, Roland DORIVAL, 

Jean-Luc LE BRIS, Yvon PINARDON, Henri-Pierre ZITO

Commission des Aides Fédérales
🗹  La Fédération alloue aux Comités Départementaux et Régio-

naux une aide financière au prorata des activités, du nombre 
d’adhérents, etc. … 

COMPOSITION :
Présidente : Evelyne ARD
Membres :  Fabrice BOUCHE, Philippe BURDIN, Alain COCU, 

James MAZURIE, Claude-Annick STRUGEN,  
Alexis TRINEZ

Commission de Développement,  
d’Éthique et de Déontologie

🗹  Elle organise et anime le développement de la Fédération.
🗹  Elle propose des actions au niveau du secteur Sport et de la 

Vie Associative, du secteur de la Jeunesse et de l’Éducation 
Populaire.

🗹  Ses actions pourront être déclinées au niveau des Comités 
Départementaux et des Comités Régionaux si ces organes de 
décentralisation le souhaitent. Il est important de laisser aux 
Comités une autonomie au niveau des actions.

🗹  La mission essentielle est de valoriser le bénévolat et de fidé-
liser nos adhérents.

🗹  Elle est en lien avec la Commission Communication, Marketing, 
Partenariat et Mécénat et la Commission Informatique.

COMPOSITION :
Présidente : Michèle ROBERT
Membres :  Solange AMARENCO, Philippe BURDIN,  

Frédérique COTTET, Docteur Thierry MASSET,  
James MAZURIE

Organisation  
de la Fédération
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Commission Fédérale d’Instruction  
des Projets Sportifs Fédéraux 

(CFIPSF)
Commission ANS

🗹  Depuis 2020 l’Agence Nationale du Sport donne compétence 
à notre Fédération pour attribuer, au titre des Projets Sportifs 
Fédéraux (PSF), des aides financières aux Comités Départe-
mentaux  et Régionaux.

🗹  Les subventions PSF visent le développement de nos acti-
vités.

🗹  La composition et la mise en place de cette Commission est 
défini par l’ANS.

🗹  L’instruction des dossiers est confiée à cette commission 
spécifique : CFIPSF.

🗹  Cette composition est représentative des membres de la 
Fédération : 
⯈ 5 membres du Bureau,
⯈ 2 membres des Comités Régionaux,
⯈ 2 membres des Comités Départementaux,
⯈ 1 salarié, 1 sage et 1 référent Aide aux comités.

Géographiquement, elle représente également 7 régions sur 12.

🗹  La CFIPSF procède à l’évaluation administrative de l’éligibilité 
des dossiers, à l'évaluation technique de l’intérêt des actions 
déposées, émet un avis et propose à l’ANS, si accord, un 
montant d’attribution.

🗹  Les membres de la CFIPSF sont tenus à la confidentialité et 
doivent faire preuve de neutralité et d’objectivité.

🗹  Ils ne peuvent participer à l’évaluation des éventuels dossiers 
déposés par la ou les structures dont ils sont membres ou 
élus.

COMPOSITION :
Président : Benjamin GORGIBUS assure cette responsabilité.
En accord avec l’ANS, elle est composée de 10 membres actifs  
+ 3 membres à titre consultatif, comme suit :

Membres actifs :
•  Le Président Fédéral : André TORBIERO, Bureau Occitanie
•  Le Vice-Président Délégué : Benjamin GORGIBUS, Bureau 

Normandie
•  La Secrétaire Générale : Michèle SCHAELLER, Bureau 

Normandie 
•  Le Trésorier Général : Jean-Richard NAUDY, Bureau Nouvelle 

Aquitaine

Le Président de la Commission désigne : 
•  Le C.R. de Nouvelle Aquitaine : James MAZURIE,
•  Le C.R. de Bourgogne Franche-Comté : François DENIS,
•  Le C.R. du Centre-Val-de-Loire : Paul CARRÉ,
•  Le C.D. de l’Essonne : Jacques ADRIEN,
•  Le C.D. de Vendée : Joël POIRAUD,
•  Le Vice-Président d’Honneur :  

Guy CHAMBRIER « le Sage » - Centre-Val-de-Loire

Secrétariat : Nadine CHAMBRIER et Alexis TRINEZ.

Organisation de la Fédération DOSSIER

Commission Informatique
🗹  Elle a pour mission de :

•  Développer le Site Internet et le service Intranet de la Fédé-
ration,

•  La newsletter   •  Le web.
🗹  Elle est en lien avec la Commission Communication, Marketing, 

Partenariat et Mécénat ainsi qu’avec la Commission de Déve-
loppement d’Éthique et de Déontologie.

COMPOSITION :
Président : François CHABAUD 
Membres : Alain HUTTER, Yves VANDUREN

Commission des Règlements : 
Statuts et Règlement Intérieur

🗹  Elle examine et donne son avis au Bureau et au Conseil d’Ad-
ministration sur toute proposition de modification des Statuts 
et/ou du Règlement Intérieur.

🗹  Elle propose le projet de modification des textes au Conseil 
d’Administration pour être soumis à l’approbation de l’As-
semblée Générale.

COMPOSITION :
Présidente : Michèle SCHAELLER
Membres :  Jacques ADRIEN, Philippe BURDIN, Paul CARRÉ,  

Alain COCU, Jean-Loup LEPLAT

Commission Financière et Budget
🗹  Elle élabore le Budget.
🗹   Elle fait un état des Dépenses et des Recettes chaque fois que 

cela est nécessaire pour le bon fonctionnement comptable de 
la Fédération.

🗹  Elle est en relation avec le Cabinet Comptable,
🗹  Elle communique, à chaque réunion du Conseil d’Adminis-

tration, la situation financière et notamment le relevé des 
Charges et Produits.

COMPOSITION :
Président : Jean-Richard NAUDY
Membre : Frédérique COTTET

Commission des Récompenses Fédérales
🗹  La Fédération décerne des récompenses aux dirigeants très 

engagés comme bénévoles auprès des organes décentralisés 
que sont les Comités Départementaux et Comités Régionaux.

🗹  Ces récompenses se déclinent selon les échelons : plaquette 
de Bronze, plaquette d’Argent, plaquette d’Or et plaquette 
Grand Or.

🗹  Il n’est pas question que ces distinctions soient attribuées 
avec largesse au risque qu’elles soient discréditées.

🗹  La Commission des Récompenses examine les dossiers de 
candidatures qui lui sont adressés par les Présidents des 
Comités Départementaux. 

COMPOSITION :
Président : Marc VERLAY
Membres :  Solange AMARENCO, Guy CHAMBRIER, Jean LEDUC, 

James MAZURIE, Claude-Annick STRUGEN.
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Commission Héritage 2024
🗹  Au lendemain des J.O. & P. 2024, l’Agence Nationale du Sport 

a mis en place la Commission Héritage 2024 qui succède à 
l’opération « Terre de Jeux 2024 ».
Il s’agit d’une nouvelle instance de concertation afin de faire 
perdurer l’élan de Paris 2024 et mettre en place des actions 
pour continuer « l’Esprit Olympique » avec pour vision les Jeux 
d’Hiver de 2030 programmés dans les Alpes françaises.

🗹  La FFMJSEA ayant été labellisée « Terre de Jeux », elle est 
impliquée dans l’opération « Héritage 2024 », ce qui permet 
aux Comités Départementaux et Régionaux de proposer des 
actions.

COMPOSITION :
Présidente : Frédérique COTTET
Membres :  Benjamin GORGIBUS, Charles-Alain GILLET,  

Yves VANDUREN

Commission Médicale
🗹  Elle applique au sein de la FFMJSEA la législation médicale 

édictée par le Ministère des Sports, le Ministère de l’Éducation 
Nationale et le Ministère de la Santé,

🗹  Elle met en place toute action dans le domaine de la 
prévention des violences et des conduites dopantes et addic-
tions concernant le sportif et son environnement,

🗹  Elle propose des actions dans le cadre de l’opération Sport-
Santé,

🗹  Elle assure l’information et la communication avec les 
médecins des Comités Départementaux et des Comtés 
Régionaux,

🗹  Elle est composée de Médecins (secret médical),
🗹  D’inciter la pratique des Activités Physiques chez les enfants 

et adolescents,
🗹  La nutrition des sportifs,
🗹  La sécurité alimentaire,
🗹  La santé des bénévoles,
🗹  Les moyens, fiches visioconférence : la liste des sujets n’est 

pas exhaustive,
🗹  Elle assure une publication dans le Bulletin fédéral 

« Le Médaillé ».
COMPOSITION :
Présidente : Docteur Dominique HORNUS
Membres : Docteur Thierry MASSET

Commission de Coordination des Régions
🗹  Il est constaté que les relations ne sont pas toujours ce 

qu’elles devraient être entre les Comités Départementaux et le 
Comité Régional auxquels ils appartiennent. 
Il est constaté que l’étendue géographique des nouvelles 
régions pose des difficultés en termes de coordination mais 
aussi de déplacements.

🗹  Il est évident que ce sont les Comités Départementaux qui 
sont au contact de nos Adhérents. Ils sont « le cœur et l’âme » 
de la Fédération. Mais le lien est important pour fédérer et 
partager des pratiques et des difficultés rencontrées.

🗹  Il est mis en place une cellule de réflexion pour redéfinir le rôle 
des Comités Régionaux.

🗹  Elle est en lien avec la Commission de Développement 
d’Éthique et de Déontologie afin de proposer des actions inno-
vantes. 

COMPOSITION :
Président :  Fabrice BOUCHE qui est le Référent auprès du 

Bureau fédéral
Membres :  Frédérique COTTET, Charles-Alain GILLET,  

James MAZURIE.
Sera complétée avec des Présidents de Comités Régionaux.

Commission de Surveillance  
des Opérations Électorales

🗹  Elle est chargée de veiller au respect des dispositions prévues 
par les Statuts et le Règlement Intérieur lors des opérations 
de vote relatives à l’élection des Instances Dirigeantes, du 
Président, ainsi que les votes soumis aux différentes Assem-
blées Générales.

🗹  Son rôle est :
• D’émettre un avis sur la recevabilité des candidatures,
• D’organiser les élections,
• D’avoir accès à tout moment aux bureaux de vote,
•  De faire respecter des dispositions statutaires et lorsqu’une 

irrégularité est constatée, en informer l’Assemblée Générale 
et l’inscrire dans le Procès-Verbal.

COMPOSITION :
Président : Jacques ADRIEN
Membres :  Paul CARRÉ, Jean-Claude JORAND,  

Jean-Loup LEPLAT

Commission de Discipline  
et Commission d’Appel

🗹  Obligation de confidentialité, d’impartialité et d’indépendance 
des membres.

Commission de Discipline : Président : Rémi VIENOT
Commission d’Appel : Président : Jean GALLIOZ

Rappel de la Mission des Élu(e)s :  
devoirs et droits.

Le Président rappelle à nouveau ce qu’il a déclaré dans 
le Rapport Moral qu’il a présenté à la dernière Assemblée 
Générale : « l’Engagement du Bénévole est un contrat moral 
qu’il convient de respecter pendant la durée de la mandature.
Nous avons le devoir de défendre les Valeurs du Sport : 
l’Éthique, la Morale, le Respect et le Don de soi et le « Vivre 
Ensemble » à savoir : agir, évoluer, créer, bouger, avancer et 
grandir ». 
Les Membres élus sont des Bénévoles qui donnent, sans 
rémunération, sans aucune autre contrepartie du temps au 
service de la Fédération pour réaliser une ou des actions. 
Nous devons être responsables, irréprochables et à l’écoute 
des Comités.
À ce sujet, le Président demande de prendre connaissance de 
notre Charte qui est signée par tous les Membres du Conseil 
d’Administration pour porter les valeurs de notre engagement.

Commission d’Organisation du Congrès  
et Porte-Drapeau

🗹  Elle est en contact avec le Comité Départemental qui a été 
volontaire pour organiser le Congrès de l’année N+1.

COMPOSITION :
Président : James MAZURIE 
Membres :  les élus du Comité Départemental accueillant le futur 

Congrès.

Organisation de la Fédération DOSSIER
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Faites vos JEUX !
Par Gérard BRICHET
Commission FFMJSEA - Revue Le Médaillé

En forme
d’oeuf

Impératrice
d’Orient
Un bois
précieux

Réfuter
les faits
L’anar

le refuse

Evite
de sauter

Pont
de Paris

Le dandy
l’est bien

On en rêve
souvent

Fait
son choix

De secours
en salles

Pièce sud-
africaine

C’est plus
en musique
Un grand

lac

Pinard
du soldat

Eclaire
la nuit

A donc été
retiré

Devant le
millésime

Boisson
sucrée

Régla son
compte

En haut de
la cuisse

Le cep du
vigneron

Il fait
des émules

Oeuvres
lyriques
Dans les
Cyclades

Taillé pour
pénétrer

Symbole
d’un métal

Capitale
picarde

N’est plus
le même
Provoque
une fêlure

Souvent
unique
en villei

Contas
fleurette

Fixe chez
l’entêté

Disque
Vulgaire

République
insulaire

L’un dans
l’autre

Illisibles,
inaudibles

A donc
pris l’air

Compétition
suprême

Souffle
coupé

Bonjour
et merci

Bien
rétabli
A saisi

l’humour

Règle
Cheville
L’armée
d’Attila

Adverbe
et pronom
On y tient

C’est la
pénombre

Robe
de cheval

Dieu soleil
C’est du
concret
Feuilleté

Telle une
maladie
Persane
caline

Début
d’une série

Sorte de
vieux jeu
Coiffures
papales

Harmonise
la fosse
Election

de députés
Répandue
à la radio
Raccourci

poli

Succéda
à Byzance
puis Cons-
tantinople

A donc été
abusée

Demande
à être

acquitté

Usité pour
nous

Mis en
demeure

Placée à
l’intérieur
Courant
d’Afrique

Fait don de
son duvet

Reste
de chanvre

Engin
motorisé

Au-dessus
des

comités

Ancienne
faculté

Perte de
conscience

Etre
orgueilleux
Empereur

déchu
Ruban
routier

Faute en
surface

Enclume
en tête

La petite
est chère

En fin
de soirées

Opère
un retrait

Citoyen
d’Ispahan

Au-dessus
de l’étal
Mère au
couvent

Uni par
sentiment

Selleck
intime

MOTS FLéCHéS GéANTS

Emploie
sûrement

la ruse

Rétrogradé
Usé

On s’y fait
suer

Armes
à gauche
Sorte de
galipette

Régit
l’audio-
visuel

Carré de
veerdure

En parlant
de lui

Futur
qui devient

présent

Grain à ne
pas mettre

partout
Presque

le nirvana

Une
blonde

appréciée
en U.K.

Mots fléchés page entière-2:Mise en page 1  11/05/2025  11:19  Page 1
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L e vendredi 28 mars 2025, la plupart des congres-
sistes sont arrivés, se présentant à l’accueil assuré 
par les membres du Comité départemental 27, 

organisateur de ce 74ème congrès de notre Fédération, 
présidé par Michèle SCHAELLER, à l’hôtel du Mont-
Vernon, sur la commune de Saint-Marcel, dans l’Eure.

L’après-midi, pendant que les 
accompagnants étaient partis 
visiter le village des marques, 
était planifiée la réunion des 
présidents des comités dépar-
tementaux et régionaux pour 
leur apporter les réponses 
aux questions préalablement 
posées. 
Ainsi, chacun à leur tour, 
André TORBIERO et Benjamin 
GORGIBUS ont apporté les 
réponses, complétant toutefois 
par les dernières actualités. 

Chaque candidat au C.A. se présentait, suivi des remises des 
plaquettes fédérales :
▶ La plaquette fédérale Grand Or a été décernée à : 

Mesdames : 
Françoise BERTE-MORIN, Françoise STÉVENIN-LOTTEAU et 
Simone TRAMBOUZE
Messieurs : 
Michel BESSON, Jean-Claude BOUDY, Roland COQUEREL, 
Patrice CORBON-MESSMER, Robert CRISTIN,  
Gérard DESSANDIER, Alain DOARE, Roland DORIVAL, 
Christian FERRÉ-PUJOLLE, Patrice FOULON, Jean-Pierre 
GERVAIS, Pierre-Éric HALFF-GILET, Jean-Claude JORAND, 
Daniel LAMBERT, Yves MARCEL, Antoine MARTINKEN, 
Michel PRADEAU, Jean-Louis SEHIER et Michel VASSEUR.

Afin de remercier les membres de leur participation au sein du 
Conseil d’administration sortant, le Président André TORBIERO 
leur a attribué une plaquette fédérale.
▶ La plaquette fédérale Argent fut remise à : 

Mesdames Evelyne ARD, Dominique HORNUS et Claude-
Annick STRUGEN, Messieurs Philippe BURDIN, François 
CHABAUD, Charles-Alain GILLET et Jean-Richard NAUDY.

▶ La plaquette fédérale Or a été offerte à : 
MM. Fabrice BOUCHE, Éric COËNE et Marc VERLAY.

▶ La plaquette fédérale Grand Or à : 
Madame Solange AMARENCO, Messieurs Gérard BOUYER, 
Alain COCU, Benjamin GORGIBUS et Jean LEDUC.
À également été honoré, M. Jacques ADRIEN, chargé de 
mission auprès du Président André TORBIERO.

C’est à l’extérieur, par un ciel dégagé mais un vent frisquet que 
nous fut offert un spectacle médiéval précédant un apéritif 
normand avant d’accéder au restaurant pour le repas de gala.

Le samedi 29 mars 2025, dès potron-minet, les représentants 
des comités départementaux et régionaux étaient invités à 
glisser leurs bulletins de vote dans les urnes afin d’élire les 
membres du prochain Conseil d’administration et les deux 
vérificateurs aux comptes.
L’assemblée générale ordinaire fut ensuite tenue pendant que 
les accompagnants ont suivi leur guide lors de la visite du 
Vieux-Vernon. Tous les rapports ont été adoptés à l’unanimité 
(du jamais vu  !). N’ayant pas de question diverse, le président 
cédait la parole à M. Pascal LEHONGRE, vice-président du 
Conseil Départemental en charge des finances des sports, puis à  
M. Bruno LEONARDUZZI, responsable de la SDJES de l’Eure  
et représentant le préfet de l’Eure.
Le dépouillement ayant été long, M. Bruno LEONARDUZZI 
a longuement parlé, Henri-Pierre ZITO, du CD de l’Ain, nous  
a interprété une chanson sur un texte de sa composition paro-
diant les membres du C.A. sortant et Claude-Annick STRUGEN 
nous a récité fort joliment un poème de Victor Hugo : « Le Mot ».

Un 74ème Congrès 
électif
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Article et photos : Gérard BRICHET

Photo de groupe des élus.

La flamme
de la FFMJSEA
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Un 74ème Congrès électif DOSSIER

Ce n’est qu’en toute fin de matinée que le résultat des scrutins 
a été dévoilé à l’assistance.

▶ Ont été élus ou réélus membres du C.A. : 
HORNUS Dominique (308 voix)  •  VERLAY Marc (307 voix) 

COTTET Frédérique (303 voix)  •  VANDUREN Yves (302 voix)
GORGIBUS Benjamin (299 voix)  •  COËNE Éric (296 voix)

BURDIN Philippe (281 voix)  •  LEDUC Jean (280 voix)
NAUDY Jean-Richard (278 voix)  •  SCHAELLER Michèle (278 voix)

CHABAUD François (268 voix)  •  ARD Evelyne (262 voix)
TORBIERO André (260 voix)  •  GILLET Charles-Alain (233 voix)

ROBERT Michèle (232 voix)  •  STRUGEN Claude-Annick (224 voix)
MAZURIE James (214 voix)  •  BOUCHE Fabrice (208 voix)
AMARENCO Solange (202 voix)  •  COCU Alain (198 voix)

▶ Quant aux vérificateurs aux comptes : 
RENAULT Joël (336 voix) et DELESTRE Daniel (289 voix)

Ils sont élus. 
Concernant le poste de suppléant, il n’est pas pourvu.

Vote au poste
de Président de la Fédération

Selon les textes en vigueur, la question posée était la 
suivante : « Approuvez-vous la proposition du Conseil 
d’Administration de désigner André TORBIERO président 
de notre fédération ? ». 
Le choix des réponses était : 
OUI, NON, bulletin blanc ou bulletin nul.

Aucun litige n’a été relevé tant au moment du vote  
qu’au moment du dépouillement.

Résultats :
• Nombre de comités inscrits : 110
•  Nombre de comités votants : 87 représentants, 310 voix
• Bulletins blancs et nuls : 0
Résultats du vote :
OUI : 227 voix soit 73%    NON : 83 voix soit 27%

▶ André TORBIERO est donc élu  
Président de notre Fédération.

La réélection du Président sortant a été plébiscitée par 
l’assistance.

Démonstration d’un combat

Tous les médaillés

Au cours de cette assemblée générale 
élective, les élus des comités ont suivi 
avec une attention particulière les 
diverses interventions. 
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* Appel non surtaxé, coût selon opérateur.
Source « 1er assureur » : deux enquêtes téléphoniques réalisées par CSA du 13 septembre 2021 au 4 octobre 2021 auprès d’un échantillon représentatif 
de 1 018 associations employeuses, selon la méthode des quotas (secteur d’activité, taille salariale et région) et du 27 juin 2022 au 20 juillet 2022 auprès 
d’un échantillon représentatif de 1 000 associations non employeuses, selon la méthode des quotas (secteur d’activité et région).
MAIF - société d’assurance mutuelle à cotisations variables - CS 90000 - 79038 Niort cedex 9.
Entreprise régie par le Code des assurances.
Illustration : Joris Clerté.

Associations

MAIF, 1er assureur 
des associations 
depuis 1954

Découvrez nos solutions dédiées 
aux associations :
maif.fr/associations 
09 78 97 98 99*

INSERTION-ASSO_FFMJSEA_02-2024.indd   1 28/02/2024   13:41
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d’un échantillon représentatif de 1 000 associations non employeuses, selon la méthode des quotas (secteur d’activité et région).
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[06] › Alpes-Maritimes

🢂 Le CD 06 a tenu son A.G.
L’assemblée générale du Comité départemental des Alpes-Maritimes 
s’est déroulée au Tennis-Club des Combes, à Nice, le 1er février 2025.
Les rapports moral, d’activités et financiers ont été présentés ainsi 
que le rapport du vérificateur aux comptes.
La liste majoritaire a été élue en totalité. Elle a soutenu la candida-
ture de Marc Verlay qui a été élu à la présidence du CDMJSEA 06.
La mandature 2024-2028, dans la dynamique des derniers Jeux 
Olympiques de Paris 2024, devrait permettre à chacun de se dépas-
ser, avec la résilience et la détermination nécessaires à tout projet 
collectif.

[07] › Ardèche

🢂 Trente-sept bénévoles ardéchois distingués
Le 11 décembre 2024, dans les locaux de la préfecture de Privas,  
37 bénévoles ardéchois ont reçu une médaille récompensant leur 
engagement.
« Il y a dans nos associations des femmes, des hommes et des 
jeunes qui, avec beaucoup de cœur, d’enthousiasme et de généro-
sité, assurent de façon désintéressée, des actions dans l’ombre, et 
pas toujours reconnues. » C’est par ces mots que Robert HÉRELIER, 
président du CDMJSEA de l’Ardèche, a ouvert la cérémonie de remise 
des médaillés.

S’adressant aux 37 bénévoles récipiendaires, Sophie ÉLIZÉON,  
préfète de l’Ardèche, a salué « un engagement particulier à plus d’un 
titre, particulier parce que bénévole, particulier parce qu’il s’ins-
crit dans la durée, particulier parce qu’il est placé au service d’un  
territoire, de ses habitante et habitants », et a rappelé : « Le monde 
associatif en Ardèche, ce sont près de 85.000 bénévoles œuvrant 
dans 9.000 associations, lesquelles emploient 13,7% de l’ensemble 
des salariés du monde privé ». 
Un Ardéchois sur quatre est adhérent d’une association
« Un Ardéchois sur quatre est adhérent d’une association, qu’il pra-
tique une activité ou participe au fonctionnement », précise Christian 
FÉROUSSIER, vice-président au Conseil Départemental, en charge 
des sports, de la culture, de la vie associative. « On souhaiterait  
qu’il y ait plus de dossiers déposés, mais il faudrait qu’il y ait plus  
de propositions », déclare le président du CDMJSEA.
Cette année, ils viennent de 27 communes ardéchoises, engagés et 
bénévoles d’associations, ils ont été proposés par des parrains qui 
les ont accompagnés à leur remise de médailles, trente en bronze, 
quatre en argent et trois en or. Pour les médaillés, heureux de voir 
leur action reconnue, l’inquiétude est quand même à l’ordre du jour,  
« il est difficile de trouver la relève, et pourtant il faudra bien un jour 
passer le relais ».
La plus ancienne distinction cette année 2024, médaille d’or, récom-
pense un engagement de plus de cinquante ans. Et la benjamine sur 
le podium, âgée de 28 ans, a déjà neuf ans de bénévolat.
Invités à la cérémonie, trois jeunes, Lynn, Léna et Lucas, sont inscrits 
dans le parcours citoyenneté mis en œuvre par la Fédération des 
centres sociaux. « Une preuve vivante que la jeunesse est engagée », 
assure Sophie ÉLIZEON, ajoutant à l’attention des médaillés « pour 
tous ces jeunes et pour vous, vous êtes des passeuses et passeurs 
de mémoire ».

[08] › Ardennes

🢂 Compte-rendu élection du CA et du Président,  
Installation du bureau et des commissions.

Le 19 janvier dernier lors de l’Assemblée Générale Elective à Villers 
/Semeuse, ont été élu 15 membres au Conseil d’Administration  
(12 sortants et 3 nouveaux). À la suite François RUIZ a été reconduit 
au poste de Président à l’unanimité.

•  C O N S E I L  D ’ E N V O I  D E S  A R T I C L E S  P O U R  L A  V I E  D E S  C O M I T É S  •
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Le 10 février 2025 le récent CA s’est réuni pour l’installation de son 
bureau et des commissions :
• Trésorier Général : Franck SACHOT
• Trésorier-Adjoint : Patrice GERMAIN
• Secrétaire Générale : Lysiane COSSON
• Secrétaire-Adjoint : Philippe LIZOT
• 1er Vice-Président : Patrick SOILOT
• 2ème Vice-Président : Philippe DECOBERT
Ont été élus pour représenter le comité 08 au Comité Régional du 
Grand-Est : Représentant de droit : François RUIZ - Titulaire : Lysiane 
COSSON – Suppléant : Jean-Pierre GARNIER.
Ont été élus Vice-Présidents Honoraire : Jeanne TEDESCHI et Jean-
Marcel CAMUS.
Mise en place des commissions : Récompenses Médailles – Récom-
penses Jeunes – Cérémonies – Manifestations – Communication.  
Membres : Régis COLLINET – Jean-Mary et Marie-Thérèse FREROT –  
Patrice GRANCHER – André JACQUEMART – Tanguy JACQUIER – 
Claude POTET. 

[13] › Bouches-du-Rhône

🢂 Remise de médailles et de plaquettes à Cuges-les-Pins
Une première pour la ville de Cuges-les-Pins et son maire, M. Bernard 
Destrot, le CDMJSEA des Bouches-du-Rhône a été reçu à l’hôtel de 
ville pour mettre à l’honneur les promus 2024 de la médaille ministé-
rielle de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif et des 
plaquettes du Mérite sportif et associatif du CD 13.
Au cours d’une brillante cérémonie, six médailles ministérielles ont 
été décernées :
Médaille d’argent : Jean-Christophe Landreau
Médaille de bronze : Alain Ramel, Alexandra Cattaneo-Seis, Loïc  
Cattaneo, Sylvain Dunevon et Ange Mazure.
L’instance dirigeante départementale était représentée par le pré-
sident Jacques Bonnet, son épouse Lisbeth Bonnet, Jacques Nicolaï, 
président du comité régional SUD-PACA, Michèle Nicolaï son épouse, 
Jean Pierre Lelard, président de la commission des récompenses, 
Fernande Reynaud, Zinedine Elarouti et bien entendu, Pascal Agos-
tini, le délégué du CD MJSEA13 de la région Aubagnaise.
Ces membres du CD ont procédé à la remise de 13 plaquettes dépar-
tementales du Mérite sportif et associatif à : Naïs Gaudino-Baim, 
Alice Cattaneo, Roger Thuries, Sylvain Navarro, Jordan Cocu, Michel 
Andraud, Jean-Yves Ganne, Vincent Jourdan, Lucas Duchaussoy, 
Florian Landreau, Arnaud Seris, Emma Godard et Didier Bertrand.
Pour clore cette remise le Président du CD 13 a remercié vivement 
Bernard Destrot, maire du Cuges-les-Pins, pour l’accueil réservé  
à cette cérémonie et lui a décerné la plaquette d’honneur FFMJSEA-
CD13.
Cette cérémonie à laquelle 200 personnes environ étaient présentes 
se termina par un apéritif dinatoire fort copieux offert par la munici-
palité de Cuges-les-Pins.

[17] › Charente-Maritime

🢂 Assemblée Générale
Le Comité de Charente Maritime est heureux de vous présenter son 
nouveau Conseil d’Administration, élu lors de notre dernière AG de 
février 2025. Mais également les personnes qui ont reçu, ce même 
jour, les récompenses fédérales nationales et départementales.
Bravo à tous ces bénévoles. 

[23] › Creuse

🢂 La Creuse en ordre de marche
L’assemblée générale du comité départemental des médaillés  
jeunesse, sports et engagement associatif de la Creuse s’est tenue 
à Guéret, à la Maison des Sports, en présence notamment de Jean-
Richard NAUDY vice-président du Comité régional représentant le 
président Jean PILLET, de Françoise CAPAZZA présidente du CDOS 
23, de Chaarane M’ROIVRILI conseiller aux sports de la ville de Gué-
ret, de Thierry BOURGUIGNON président départemental de l’Ordre 
national du Mérite, de Gabriel JACQUIER de la section départemen-
tale de la Légion d’Honneur etc.
Le bureau du comité départemental a élu président Pascal MAURICE.
BUREAU DU CDMJSEA de La CREUSE :
Président d’Honneur : CHATEAUVIEUX André
Président : PASCAL Maurice
Vice-Président délégué et porte drapeau : BRIGAND Jacky
Vice-Présidents : BOURGUIGNON Thierry et VACHON Jean Claude 
Secrétaire Générale : GLUNK Mireille, Adjoint : PEIX Gilbert
Trésorier Général : GALLAND Jean, Adjointe : PHILBET Françoise
Membres : BAILLY Christian ; LESTERPT Gérard ; MARGOT Claude ; 
PRADEAU Pierrette
Contrôleuse aux comptes : CHATEAUVIEUX Roselyne
Représentants au Comité Régional Nouvelle Aquitaine : (Titulaires) 
M.PASCAL, J.BRIGAND, M.GLUNK et (Suppléant), J.GALLAND.
À l’issue de l’A.G., Christian BAILLY a reçu la plaquette fédérale  
échelon Argent.
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[24] › Dordogne
🢂 Mme Simone MATIGNON 

s’en est allée. 
Le Comité départemental est en 
deuil. Nous avons appris la dispa-
rition de Mme Simone MATIGNON, 
notre vice-présidente, médaillée 
d’or de la Jeunesse, des Sports et 
de l’Engagement Associatif.
Elle détenait un palmarès pour 
le moins impressionnant : 1952 
championne d’académie à Stras-
bourg de natation et athlétisme (championne d’Alsace) ; 1954 - 1960 
sélection en équipe de France de basket ; 1961 mutation en Dordogne 
équipe de basket USP championne en nationale ; 1966 monitrice de 
sport à Neuvic-sur-l’Isle, création d’un club de canoë-kayak ; 1980 
création d’un club de Basket à Neuvic-sur-l’Isle.
Récompenses et distinctions : Médaille d’or de la FFB ; 1990 médaille 
d’or de la jeunesse des sports ; 2011 plaquette Grand Or de la FFMJS ; 
elle a été vice-présidente du CD 24.

[25] › Doubs
🢂 Lou JEANMONNOT  
toujours au top niveau  

en biathlon
Lorsque Lou court, tout « marche 
bien » pour elle et c’est un régal 
pour ses fidèles supporters. Elle 
ne déçoit jamais sur les skis 
et sur le pas de tir. Elle sait se 
motiver et arrive à ses fins, c’est-
à-dire la gagne la plupart du 
temps.
Lou, 26 ans, est actuellement  

1ère au classement de la Coupe du monde individuel et 2ème en sprint.

[27] › Eure

🢂 Florian Merrien donne son nom  
au futur gymnase de Bourg-Achard

C’est en présence du président de la Région Normandie, Hervé Morin, 
du sénateur de l’Eure Hervé Maurey, du président de Roumois-Seine 
Sylvain Bonenfant et de Madame la Maire de Bourg-Achard Mme 
Josette Simon, qu’a été posée la première pierre du gymnase qui 
portera le nom de notre para-pongiste normand Florian Merrien,  
le 21 mars dernier.

Ce sportif de haut niveau a été médaillé de bronze en double aux 
derniers Jeux Paralympiques de Paris. En plus de ses performances, 
il est très humble. C’est un homme exemplaire.
Son palmarès est éloquent : six fois champion d’Europe en simple et 
en équipe (2005, 2007, 2009, 2013), deux fois champion du monde 
(2006 et 2010), une fois médaillé d’Or par équipe à Pékin en 2008, 
médaillé de bronze en simple aux Jeux de Rio en 2016 et la même 
couleur par équipe aux Jeux de Tokyo en 2020, il a comme objectif 
de participer aux Jeux 2028 de Los Angeles.

[29] › Finistère

🢂 Challenge « Graine d’Arbitre 2024 »
Créé en 2009 par le regretté Émile GUIFFAN, alors président délégué 
de notre comité et Didier PAUCHARD qui est toujours fidèle à notre 
comité comme membre du conseil des Sages. 
Le challenge graine d’arbitre a pour vocation d’encourager et de 
soutenir de jeunes directeurs de jeu qui ont ainsi fait le choix de 
s’engager, par leur rôle dans leur discipline qu’ils représentent, dans 
la lutte contre les violences et les incivilités. Ainsi, chaque année 
depuis 15 ans, les comités sportifs du département sélectionnent 
des jeunes directeurs de jeux qui, ayant au moins deux années 
révolues de pratique, se sont distingués par la qualité de leur com-
portement dans et hors des enceintes sportives. Ils sont jugés sur 
leurs valeurs physiques, morales et pratiques. 
Cette cérémonie s’est déroulée le vendredi 13 décembre 2024  
à Guipavas à la Maison des associations de Coataudon. 
En présence de :
Mme Graziella MELCHIOR députée du Finistère.
M. Antoine LE ROUX délégué départemental à la vie associative 
(SDJES).
M. Maël DE CALAN Président du Conseil Départemental du Finistère.
Mmes Catherine ANDRIEUX ; conseillère déléguée sports et Vie Asso-
ciative, Céline SÉNÉCHAL ; adjointe communication, citoyenneté.
Les représentants des divers Comités Départementaux.
Monsieur Antoine LE ROUX a remis la lettre de félicitation de M. le 
Préfet Alain ESPINASSE à tous les diplômés.
Un diplôme, un plateau et un porte document du challenge « Graine 
d’Arbitre » à chacun des 13 jeunes arbitres ou juges dans 6 disciplines 
(Basketball, Football, Handball, Judo, Athlétisme et Haltérophilie). 
Avant de procéder à ces remises de diplômes M. Jean Luc LE BRIS 
a présenté une jeune sportive de haut niveau Madame Léan CABON.
Léan CABON du haut de ses 22 ans, non seulement elle a brillée 
dans différentes courses en eau libre avec des performances remar-
quables, mais elle consacre également une partie de son temps à 
des actions bénévoles qui font une réelle différence dans la vie des 
autres. Que ce soit en travaillant avec des jeunes athlètes, en sou-
tenant des causes sociales ou en participant à des événements 
caritatifs, son engagement est un exemple à suivre.
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Elle s’est vu remettre des mains de M. Antoine LE ROUX la lettre de 
félicitation de M. le préfet du Finistère.
Mme Graziella MELCHIOR députée du Finistère lui a remis un trophée 
et M. Jean Luc LE BRIS lui a remis le diplôme de lauréat à titre sportif 
de la FFMJSEA et un porte document.
M. Gérard MIGNON, responsable de la commission chargée du 
challenge « Graine d’Arbitre », a dévoilé les noms des lauréats  
de ce challenge.
M. Maël DE CALAN Président du Conseil Départemental du Finistère, 
Mme Catherine ANDRIEUX ; conseillère déléguée sports et Vie Asso-
ciative ont remis les plateaux, diplôme et le porte document. 
Les Lauréats : 
Iroise Athlétisme ; LE BORGNE Yanis, Basket Ball ; GOGÉ Élyn et KER-
BRAT Nolhan de Étoile Saint Laurent, LE GALL Thomas du Guelmeur, 
Football ; AC’H Célian de Plougonvelin, GUILLOU Nathan de Plouzané, 
SCHOLTES Ewen du Plougastel FC, Haltérophilie ; QUÉRÉ Noëmie du 
Plouhinec Pointe du Raz, Handball ; LE HIR Yanis , PENDUFF Guerric 
du Elorn Handball, Judo ; FRÉJOUX Korentin du Kumo Saint Martin 
des Champs, GAUVIN Mathilde du Kumo Gouesnou, HERDEIRO Eva 
du Kumo Plouzévédé.

[33] › Gironde

🢂 EPIDE Bordeaux / CDMJSEA33
Le CDMJSEA33 s’engage aux côtés de l’EPIDE pour valoriser l’effort 
et l’engagement des jeunes.
Le 9 avril 2025, une journée sportive a rassemblé près de 300 jeunes 
au stade Cruchon à Mérignac, à l’initiative de l’Établissement Pour 
l’Insertion Par l’Emploi (EPIDE) de Bordeaux. Cet événement, inscrit 
dans le parcours citoyen des volontaires de l’EPIDE, a été marqué par 
un partenariat fort avec le Comité Départemental des Médaillés de 
la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif de la Gironde 
(CDMJSEA33).
Dans le cadre de ce partenariat, le CDMJSEA33 a souhaité soutenir 
l’initiative en finançant deux tablettes tactiles, remises aux vain-
queurs féminins et masculins du cross long. Ce geste symbolique 
vise à encourager les jeunes dans leurs efforts et à promouvoir les 
valeurs d’engagement, de persévérance et de dépassement de soi.
À travers cette action, le CDMJSEA33 réaffirme son attachement  
à l’accompagnement des jeunes générations et à la valorisation  
des parcours citoyens et sportifs. Ce partenariat illustre pleinement 
la mission du comité : reconnaître et encourager l’engagement sous 
toutes ses formes.

[34] › Hérault
🢂 Assemblée Générale

Le samedi 25 janvier, le Comité départemental de l’Hérault s’est 
réuni en assemblée générale à Lunel, sous la présidence de Monique  
Agugliaro.

Lors de cette assemblée, le rapport moral et financier a été présenté 
et validé, et des médailles ministérielles ont été remises. Les adhé-
rents ont eu l’occasion de poser leurs questions, et les élus ont pris 
la parole pour échanger sur les perspectives à venir.
L’élection du nouveau comité directeur a vu la nomination de Jacques 
Adge, Monique Agugliaro, Christian Beigbeder, Jean-Louis Cantagrill, 
David Casanova, Jean-Pierre Combes, Michel Cottignies, Américo 
Da Silva, Jean-Bernard Fize, Alain-Félix Giraud, Claude Lecou, Hervé 
Loze, Myriam Montagne, Michel Morata, Jean-Claude Noirot, Chris-
tian Rouquand, Claude Soutade, Jérome Toulza, et Gérard Tugas.
Gérard Tugas a été élu à l’unanimité président, succédant à Monique 
Agugliaro qui a choisi de ne pas se représenter. Le nouveau président 
a exprimé sa gratitude envers ses prédécesseurs, en particulier 
Monique Agugliaro et a souligné son engagement à poursuivre le 
travail de valorisation des bénévoles, de la jeunesse et de promotion 
de l’engagement associatif dans le département.

[39] › Jura

🢂 Plaquette fédérale Grand Or pour Jean-Pierre Gervais
Jean-Pierre Gervais a eu une carrière impressionnante et a reçu 
de nombreuses distinctions pour ses contributions dans divers 
domaines, notamment l’enseignement et le bénévolat sportif.
Il est notamment officier dans l’ordre des Palmes académiques en 
2000, médaille d’honneur régionale départementale et communale 
(vermeil) en 2020.
Au niveau de notre fédération, il a reçu la médaille de bronze en 1989, 
la médaille d’argent en 1997 et la médaille d’or en 2005. Et lors de 
notre congrès fédéral, la plaquette Grand Or lui a été remise le 28 
mars 2025.
Il est membre du comité directeur du CDMJSEA 39 depuis 2004, avec 
trois mandats comme secrétaire général ou adjoint.
Il a été membre du comité directeur du Dôle Athlétic-Club de 1965 
à 2021 (vice-président pendant plus de trente ans) ; juge-arbitre 
fédéral depuis 1980 il est toujours actif dans la ligue de Bourgogne-
Franche-Comté ; il a effectué trois mandats au Comité départemental 
d’athlétisme dont deux en tant que trésorier ; il a été élu au comité 
directeur de la Ligue de Franche-Comté en 1980 puis vice-président 
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et président de 2000 à 2009. En outre, il est membre du comité  
directeur de la FFA.
Il a reçu la médaille de platine et la médaille du centenaire de la  
Fédération française d’athlétisme.
Mais ce n’est pas tout, Jean-Pierre a été aussi membre et vice- 
président du CDOS dans la décennie 90 puis membre du bureau  
du CROS entre 2004 et 2008.
Jean-Pierre Gervais a consacré une grande partie de sa vie au 
service de l’éducation et du sport, et ses efforts ont été largement 
reconnus par de nombreuses distinctions honorifiques. Son enga-
gement exemplaire dans le bénévolat sportif et ses contributions 
à divers comités et fédérations montrent son dévouement et son 
impact significatif dans ces domaines.

[44] › Loire-Atlantique

🢂 Le CDMJSEA 44 à la Maison des Sports  
Alice MILLIAT à Nantes

En ce 8 février le CDMJSEA 44 a tenu son Assemblée Générale à la 
Maison des Sports. Cette AG marquait le bilan associatif de l’année 
2024 mais aussi le bilan de la mandature 2021-2025 et la désigna-
tion du nouveau Comité directeur pour la période 2025-2029 ainsi 
que la composition de son bureau ;
C’est Michel VALIN représentant Xavier LE SAUCE président du CDOS 
44 qui a souhaité la bienvenue à tous les participants.
Louis SAVARY président sortant a accueilli ensuite chaleureusement 
les nombreux participants présents et salué pour leurs présences  
ou par leurs mots de sympathie de nombreuses personnalités,  
parlementaires, élus, structures associatives :
Karine DANIEL, sénatrice
Fabrice ROUSSEL, député
Karim BENBRAHIM, député
Anne CORDIER, présidente du CROS des Pays de la Loire
Yves AUMON, président de l’ONM de la Loire Atlantique
Le représentant de l’UDSP représentant Thierry GAUTREAU
La participation de plusieurs Présidents d’OMS : Nantes, Rezé, 
La Chapelle sur Erdre…
Mathieu VITARD, président de l’ORA
Et les messages de soutien :
De Monsieur le Préfet et du Sous-Préfet
Madame la Rectrice Katia BEGUIN
Jean-Michel BRARD, député
Ronan DANTEC, sénateur
Ségolène AMIOT, députée
et des Maires de Nantes, Saint-Nazaire, Pontchateau , Pornic …
de la SDJES et DRAJES
de Joël POIRAUD, président du CRMJSEA des Pays de la Loire
d’André TORBIERO, président de la FFMJSEA

Il convient de souligner l’intervention vidéo, du Président de l’AMF 44  
et Maire de Vertou Rodolphe AMAILLAND sur le rôle important de 
l’Engagement Associatif avec ses encouragements.
Avant de commencer l’ordre du jour de cette AG, un hommage solen-
nel a été rendu pour saluer tous les amis qui nous ont quittés en 
2024 et en ce début d’année 2025, Des applaudissements nourris 
de l’assemblée ont exprimés les remerciements pour leurs engage-
ments bénévoles et honorés leurs mémoires.
En cette fin de mandature certains administrateurs ne repartiront 
pas. Louis SAVARY les a remerciés au nom de tout le comité pour 
ces années bénévoles au service du bien commun.
Une mandature qui s’achève avec cet objectif de modernisation pour 
être plus efficients, mieux reconnus dans une période de contraintes 
fortes. Un nouveau comité a été élu pour conduire l’action 2025-2029.
Louis SAVARY continuera à en assurer la présidence avec un nou-
veau bureau qui aura à relever de nouveaux challenges.
Louis SAVARY a remercié tous les administrateurs qui se sont enga-
gés bénévolement avec beaucoup de passion sur le territoire de la 
Loire Atlantique depuis 2021 pour que le CDMJSEA 44 soit mieux 
reconnu, pour promouvoir l’engagement des jeunes et développer  
la parité homme/femme dans tous les champs du bénévolat.
En fin d’AG 4 plaquettes fédérales et les diplômes ont été remis par 
les parlementaires présents à :
Pierrette LE-MAUFF (bronze)
Geneviève MARCHAND-LE- LOREC (argent)
Françoise LEROY (or)
Thierry CABARET (or)
Nous leur adressons toutes nos félicitations pour ces distinctions 
bien méritées.
Avant de conclure Karine DANIEL au nom de ses collègues parle-
mentaires a exprimé avec force toute l’importance de l’engagement 
associatif et du rôle majeur des bénévoles dans notre société.
Bon vent pour cette nouvelle mandature à l’écoute et au service  
de si nombreux bénévoles !
Un moment de convivialité autour d’un cocktail déjeunatoire a conclu 
cette riche et intense matinée de travail.

[47] › Lot-et-Garonne
🢂 Remise des Médailles : une reconnaissance méritée

Belle manifestation à la Préfecture du Lot et Garonne en présence 
de Monsieur Daniel BARNIER, Préfet de Lot-et-Garonne, de Madame 
Marylène PAILLARÈS, Vice-présidente en charge du sport, de l’égalité 
femme-homme et de la lutte contre les discriminations au Conseil 
Départemental, de Monsieur Jean-Marie TOVO, président du Comité 
Départemental Olympique et Sportif, de Monsieur Pierre BONSIR-
VEN, président du Comité Départemental des Médailles Jeunesse, 
Sport et Engagement Associatif, ainsi que de Monsieur Éric COËNE, 
Président de la Commission Communication Marketing Partenariat 
Mécénat de la FFMJSEA.
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Les salons de la Préfecture ont accueilli une cérémonie émouvante 
et inspirante : la remise des médailles de la Jeunesse, des Sports et 
de l’Engagement Associatif. Cet événement annuel vise à honorer les 
citoyens dont le dévouement et l’engagement bénévole ont marqué 
leur communauté de manière significative.
Chaque récipiendaire a été appelé individuellement pour recevoir sa 
médaille, sous les applaudissements nourris de l’assemblée
Cette remise de médailles est bien plus qu’une simple reconnais-
sance. Elle est un hommage à l’engagement citoyen, à la solidarité 
et à l’altruisme. Elle rappelle l’importance du bénévolat dans notre 
société et encourage chacun à s’investir pour le bien commun
Chaque histoire est unique, mais toutes partagent un point commun : 
un engagement désintéressé sans faille au service des autres.
La remise des médailles de la Jeunesse, des Sports et de l’Enga-
gement Associatif est un événement qui nous rappelle l’importance 
de l’engagement bénévole. Elle met en lumière des parcours exem-
plaires et inspire chacun d’entre nous à contribuer, à notre échelle, 
à une société plus solidaire et plus humaine. Félicitations à tous les 
récipiendaires pour leur dévouement et leur engagement !
La soirée s’est clôturée par un cocktail, permettant aux récipien-
daires et à leurs proches de partager un moment de convivialité  
et d’échanger sur leurs expériences respectives.

🢂 Remise des « Awards de l’engagement jeunes »
Le Comité départemental des Médaillés Jeunesse, sports et enga-
gement associatif, représenté par son secrétaire Michel Dutrey, a 
participé activement à la remise des « Awards de l’engagement 
jeunes ». Cet événement, co-organisé avec le Service départemental 
à la jeunesse, à l’engagement et aux sports (SDJES), l’association 
Mouvement jeunesse monte le son (MJMLS), a réuni plus de 70 
jeunes engagés à l’Espace culturel François Mitterrand de Boé.
La journée, placée sous le signe de la citoyenneté, du partage, de 
l’inspiration pour la jeunesse, a mis en lumière la diversité des formes 
que peut prendre l’engagement citoyen. Que ce soit en tant que 
volontaires du Service National Universel (SNU), en service civique, 
membres de bureaux des étudiants (BDE), participant à des chan-
tiers jeunes ou impliqués dans d’autres initiatives. Chaque jeune  
a démontré que l’engagement est porteur de sens et de valeurs.
Michel Dutrey a souligné l’importance de valoriser ces engage-
ments : « Ces jeunes sont l’avenir de notre société. Leur dévouement 
et leur passion pour des causes variées sont une source d’inspira-
tion pour nous tous ».
Lors de cette soirée exceptionnelle, les Awards furent remis aux lau-
réats pour l’engagement remarquable et exemplarité de leurs parcours.

[53] › Mayenne
🢂 Le Comité Mayenne fête ses 40 ans

À l’occasion de l’assemblée générale, qui s’est tenue le mardi 4 mars 
à Laval, le comité fêtait ses 40 ans d’existence. En effet créé par 
Daniel Chaniot, directeur départemental de la jeunesse et des sports, 

le comité est déclaré en Préfecture de la Mayenne le 17 juillet 1985. 
Après avoir excusé un certain nombre d’invités, Mme Annick Bayer, 
co-présidente, a salué la présence de M. Gérard Dujarrier, vice- 
président du Conseil départemental, M. Julien Ouvrard, délégué à 
la vie associative, ainsi que M. Joël Poiraud, président du Comité  
régional des Pays de la Loire.
Dans son rapport d’activités la secrétaire Mme Martine Lefeuvre  
a rappelé l’action phare : les trophées du bénévolat qui se sont dérou-
lés le 6 décembre à Craon. Grande et belle soirée avec plus de 200 
spectateurs et au cours de laquelle 27 bénévoles ont été honorés. 
Après échanges, les rapports d’activités et financier ont été approu-
vés. 
Parmi les projets : un concours de rédaction en direction des élèves 
de 3ème et de seconde sur la notion du bénévolat et ses valeurs orga-
nisé dans le cadre de l’héritage des JO Paris 2024.
Puis ce fut les élections. Tous les membres du Conseil d’administra-
tion ont été réélus. M. Michel Liebert a été nouvellement élu.
Avant de conclure cette A.G., un plateau de la fédération a été remis  
à M. Jean-Jacques Perrin fils de Jacques Perrin décédé en 2023, spor-
tif et personnalité Lavalloise reconnue et pour qui nous avons tenu à 
lui rendre hommage en créant un trophée spécial « Jacques Perrin » 
remis chaque année lors de la journée du bénévolat. C’est donc ce  
6 décembre dernier que ce nouveau trophée a été remis à M. Michel 
Beaumont, du Tennis-Club de Mayenne, juge-arbitre et président  
du comité départemental de tennis. Par ailleurs un plateau de la 
fédération a également été remis à M. Marcel Thomas, président  
de la Caisse du Crédit mutuel, un de nos plus fidèles partenaires.

[71] › Saône-et-Loire

🢂 Assises générales 2024 CDMJSEA 71 à Chagny
Les assises générales 2024 du CDMJSEA71 se sont déroulées le 
samedi 15 Février 2025 dans le salon d’honneur de l’hôtel de ville 
de Chagny sous la présidence de Gérard TOLLARD entouré d’Yvonne  
LE FLOCH, secrétaire générale, Marius VIERO, trésorier général,  
Michel DUMERGER, vice-président délégué et tous les membres 

Remise du plateau fédéral à M. Jean-Jacques Perrin, 
entouré d’Annick Bayer, co-présidente, et Didier Pivette, 

président du Tennis-Club de Mayenne
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du Comité Directeur, en présence de Monsieur Sébastien LAURENT, 
Maire de Chagny et Monsieur Christophe DESCLIEUX, Conseiller 
Départemental, après avoir présenté les excuses des personnali-
tés invitées pour leur non présence : sous-préfet, député, sénatrice, 
sénateur, le président a demandé à l’assistance d’observer quelques 
instants de recueillement à la mémoire des licenciés décédés, 
notamment Monsieur Maxime CASTAGNA, maire honoraire de Digoin 
et membre administrateur de notre comité, en cours d’année.
Dans son rapport, le Président a mis l’accent sur la stagnation des 
effectifs, la journée détente du Comité organisée en mai à la zone de 
loisirs des Bizots, nous remercions notre ami Jean-Paul LUARD qui 
chaque année nous accueille, la journée du bénévolat à Châtenoy le 
Royal et loué les excellentes relations entretenues avec l’Office Muni-
cipal des Sports châtenoyen et la municipalité. Le président a tenu  
à remercier le préfet Yves SEGUY pour l’organisation en préfecture 
de la remise officielle des médailles ministérielles le 05 décembre.
Cette année étant une année élective, nous avons procédé au vote 
du nouveau comité directeur. Monsieur Gérard TOLLARD ne souhai-
tait plus assurer la présidence, Monsieur Serge COGNARD a été élu à 
la présidence. Monsieur Marius VIERO ne souhaitant plus continuer  
la trésorerie, une trésorière a été élue Madame Françoise REYNAUD 
et Madame Yvonne LE FLOCH est réélue secrétaire générale.
Nous passons à la remise des plaquettes fédérales : Jean-Claude 
DERAIN se voit décerner la plaquette échelon OR, puis 3 plaquettes 
échelon Bronze à Guy ARNOUD, Bernard LABORDE et Thierry THE-
VENET, toutes remises par notre président démissionnaire Gérard 
TOLLARD.
À l’issue des travaux, le challenge René BÊCHE, du nom de l’ancien 
président décédé en 2005 a été remis à Thomas GAUSSET jeune 
judoka évoluant en Sport Adapté à l’Alliance Chagny par Monsieur  
le maire de Chagny. Un nouveau challenge Régional a été remis pour 
la 1ère fois par Michel DUMERGER trésorier du Comité Régional BFC 
au TWIRLING CLUB de Chagny.
Monsieur le maire invite les participants à prendre le verre de l’amitié 
offert par la municipalité de Chagny.

🢂 Courses cyclistes aux Bizots
Le 1er prix cycliste des Bizots, organisé conjointement par le Comité 
Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des sports et de l’En-
gagement Associatif, les Amis d’Antoine PELLETIER, une association 
communale et le club cycliste Creusot Vélo Sport, avait lieu le dimanche 
27 avril. Il a rassemblé 85 participants répartis en huit catégories.
Nous remercions tous les bénévoles qui ont contribué au bon dérou-
lement de cette épreuve, la commune des Bizots, tous les sponsors et 
partenaires, le Conseil Départemental et les représentants de la Com-
munauté Urbaine Le Creusot-Montceau venus féliciter les vainqueurs.
Les récompenses de chaque catégorie ont été remises par le pré-
sident du CDMJSEA 71 ou par les autorités présentes, en présence 
de Monsieur le Maire des Bizots, par ailleurs membre de notre asso-
ciation.
À l’issue des podiums, la municipalité a offert le verre de l’amitié.

[73] › Savoie

🢂 Remises de médailles au château des Ducs de Savoie
Le préfet de la Savoie M. François Ravier a invité les bénévoles qui 
se sont vu attribuer la médaille de la jeunesse, des sports et de l’en-
gagement associatif pour les promotions des 1er janvier et 14 juillet 
2024. Cette cérémonie s’est déroulée dans les salons d’honneur du 
château des Ducs de Savoie, à Chambéry, le vendredi 13 décembre 
2024.
Mme Geneviève Mongellaz, MM. Bruno Casarin et Michel Fuentès 
de la commission départementale FFMJSEA, Mme Fabienne Cou-
lon du service départemental à la jeunesse, à l’engagement et aux 
sports, avec les différents services de l’Etat concernés, ont travaillé 
ensemble pour la mise en place et l’organisation de cette soirée.
Cette cérémonie a concerné 41 médailles de bronze, 11 d’argent  
et cinq d’or.
Cinquante récipiendaires étaient présents.
M. Fabien Brouquier, chef du service départemental à la jeunesse,  
à l’engagement ét aux sports, a retracé le parcours de chaque 
médaillé. Mme Laurence Tur, sous-préfète et secrétaire générale, 
au nom de Monsieur le Ministre, a remis la médaille à chaque réci-
piendaire. M. Bruno Casarin, président du CDMJSEA 76, a remis  
le diplôme à tous les médaillés.
La soirée se clôturait par le pôt de l’amitié dans une ambiance très 
conviviale. 

[74] › Haute-Savoie

🢂 Nouvelle du CDMJS 74
Samedi 8 février 2025, le Comité des Médaillés de Haute-Savoie s’est 
réuni à Annecy pour son assemblée élective.
Si l’équipe a été partiellement renouvelée, on peut noter la difficulté 
de motiver des plus jeunes médaillés et des femmes, pour apporter 
un peu de dynamisme.
Pourtant cette séance a été marqué par le départ de membres 
ayant milité depuis de très nombreuses années, notamment, Martial  
DURANT ayant de nombreuses responsabilités dans le judo local et 
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Régional, toujours investi dans les actions de formation des jeunes. 
Louis OURS, membre depuis la création du Comité en 1983, soit  
42 années passées au sein du Comité. Il a assumé les fonctions 
de secrétaire, il s’est investi au niveau des médailles, des sorties 
en montagne, du Trophée Ecureuil. Médaillé d’Or et du Grand-Or,  
il a participé activement au Conseil d’Administration de la Fédération 
Nationale durant plus de 10 ans, notamment dans les commis-
sions juridiques et communication. Formateur, Accompagnateur 
montagne, Moniteur de Ski… il se consacre aujourd’hui au Conseil 
Municipal de Megève.

Cette Assemblée a été marquée par un événement exceptionnel, 
avec la présence d’Albert Paget, toujours fidèle, à 103 ans. Il est venu 
lui-même avec sa voiture !

Albert PAGET, Né à Saint-Félix en Haute-Savoie, en novembre 1922, 
a reçu la médaille d’or de la Jeunesse et Sports en 1991, le diplôme 
d’honneur du fair-play en 2003 et la médaille d’Or de la FFC… pour 
son engagement bénévole durant 80 ans, qui remonte en 1942 quand 
il crée le Club de Foot de Saint-Félix puis en 1946 pour sa première 
licence de cycliste.
Sélectionné pour le circuit des 6 provinces en 1948, puis pour le  
Critérium du Dauphiné Libéré en 1949, il fut à l’origine du renouveau 
de l’Union Cycliste d’Annecy en 1956.
Son engagement et son dévouement à la cause cycliste dépassent 
même les frontières quand en 1991 il intègre le comité d’organisa-
tion du tour cycliste international du Val d’Aoste. On peut saluer son 
implication dans l’organisation de plus de 230 courses cyclistes, 
les 33 années passées au sein du comité directeur du club cycliste 
Savoie Mont-Blanc ou encore les 77 licences délivrées à son nom 
par la Fédération française de cyclisme qui a fait d’Albert Paget son 
plus emblématique médaillé d’or et la fierté des Médaillés Jeunesse 
et Sports de Haute-Savoie.
Le Comité de Haute-Savoie poursuit son action avec le même 
Président, Jacques Lagrange, et la tâche ne sera pas simple, pour 
motiver des jeunes adhérents, de laisser plus de place aux femmes et 
de créer une nouvelle dynamique pour les prochaines années.

[76] › Seine-Maritime
🢂 Très belle Assemblée Générale élective du CD 76  

dans la capitale du lin
La 44ème A.G.O. élective 2024 de notre Comité s’est déroulée  
dans de parfaites conditions grâce à M. Daniel DURECU, maire de 
Doudeville, ayant mis la superbe salle des mariages de l’hôtel de ville  
à notre disposition à titre gracieux.
Chantal COTTEREAU, présidente du Cercle de l’arrondissement de 
Dieppe, a accueilli et salué Monsieur le Maire et l’assistance. Elle  
a donné la parole à Benjamin GORGIBUS, président du Comité dépar-
temental, qui a ouvert cette 44ème A.G. ordinaire en demandant si 
quelqu’un parmi les adhérents avait une observation à émettre sur le 

compte-rendu de l’A.G. ordinaire 2023. Aucune demande d’interven-
tion n’ayant été sollicitée, ce compte-rendu a été voté à l’unanimité.
Il a ensuite présenté les personnalités présentes à la table d’hon-
neur  : André CARPENTIER, président du CRMJSEA de Normandie  ; 
Odile DURAND, trésorière générale ; Alain GOUPY, président du 
C.D.O.S. 76 ; Daniel DURECU, maire de Doudeville ; Chantal COTTE-
REAU, présidente du Cercle de Dieppe, et Gérard BRICHET, secrétaire 
général.
Il a également excusé les personnalités indisponibles et remercié 
nos fidèles partenaires avant de demander une minute de silence 
en mémoire de nos amis qui nous quittés en cette année 2024 : 
Mme Eliane HORLAVILLE, MM. Roger GRISEL, Patrick REDON, Louis 
HYEST, Jean-Marie LAVILLE et André COLLET.
Puis il a énoncé son rapport moral dans lequel il a évoqué l’en-
thousiasme généré par nos fabuleux J.O. & P., et par là-même les 
manifestations sous le label Terre de Jeux Paris 2024 organisées ou 
en partenariat par nos quatre Cercles qui ont permis de médailler 
une multitude d’enfants et d’adultes valides mais aussi en situation 
de handicap. Bien sûr, il a félicité les présidents et les membres des 
bureaux de nos Cercles ainsi que René HORLAVILLE, référent Terre 
de Jeux. 
Et de développer notre proche collaboration avec le Cercle Pierre 
de Coubertin avec Alain DELAMARE, son président, présent à notre 
A.G. et évoqué l’Odyssée avec six jeunes qui se sont rendus en Grèce 
photographier et ramener de précieux souvenirs sur papier exposés 
dans différents sites seinomarins. 
Il ne pouvait pas ne pas mentionner les nombreuses cérémonies de 
remises de décorations JSEA en remerciant encore les présidents de 
Cercle et les membres de leur bureau, ni adresser des remerciements 
particuliers à André CARPENTIER, président du Comité régional  
de Normandie, qui couvre les cinq départements de notre région, 
pour la qualité de son bilan et de ses initiatives. 
Il n’a pas oublié non plus l’énorme travail de nos commissions 
et notamment les commissions des récompenses et jeunesse 
et citoyenneté en remerciant leur président respectif Christian 
LAHOUSSINE et André CARPENTIER. 
Il a enfin fait part de ses craintes de diminution des subventions 
attribuées par les services de l’Etat eu égard à la situation budgétaire 
largement déficitaire de notre pays.
Ce rapport moral a été plébiscité et voté à l’unanimité.
Le rapport d’activités a été ensuite présenté par Gérard BRICHET, 
secrétaire général, qui a commenté l’effectif du comité en augmen-
tation, en égrainant les diapositives de son diaporama.
Le compte de résultat 2024 a été présenté par Odile DURAND, tré-
sorière générale, qui se conclut sur un solde excédentaire. Ce bilan 
fut suivi du rapport des vérificateurs aux comptes qui ont dressé un 
rapport favorable et qui invitait l’assemblée générale à donner quitus 
à Odile DURAND et à Lionel JULIEN, trésorier adjoint.
Ensuite, les montants des cotisations 2026, en augmentation de 1 €, 
ont été présentés et votés à l’unanimité. Puis le budget prévisionnel 
a été présenté.
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Les deux vérificateurs aux comptes, volontaires pour leur reconduc-
tion, ont été votés à l’unanimité.
Les candidats suivants ont été retenus pour constituer le nouveau 
conseil d’administration :
• Pour le Cercle de Dieppe : 

Mmes BUJAK-BON Nicole, COTTEREAU Chantal,  
GLATIGNY Edith, M. GORGIBUS Benjamin,  
Mmes GOUARD Annick et ROUSSEAU Anita.

• Pour le Cercle d’Elbeuf : 
MM. CAUCHOIS Jean-François, JULIEN Lionel,  
LAHOUSSINE Christian, MAROLLE André,  
Mme TEURQUETY Isabelle et M. TEURQUETY Régis.

• Pour le Cercle du Havre : 
M. BERTOIS Gérard, Mme CHAPON Muriel,  
M. COQUIN Max, Mme DELIMAUGES Danielle, M. GOUPY Alain, 
Mme LECOINTE Nathalie et M. LEFEBVRE Michel.

• Pour le Cercle de Rouen : 
MM. BRIAND Jean-Marie, BRICHET Gérard, CARPENTIER André, 
Mme DURAND Odile, MM. GALLIOT Jean-Pierre et PILLEUR 
Fabrice.

René HORLAVILLE, président de la commission juridique, a annoncé 
le résultat : sur 103 votants, il y a eu 103 suffrages exprimés, tous  
en faveur de l’intégralité des listes présentées.
Les 25 membres de ce nouveau Conseil d’Administration se sont iso-
lés dans une salle indépendante afin de se prononcer sur l’identité du 
nouveau président. N’enregistrant qu’une seule candidature, celle-ci 
fut validée en la personne de Benjamin GORGIBUS.
Le trophée du Sportif méritant a été attribué à :
Cercle de Dieppe : 
M. Eric MARCHAND (vice-président du Shotokan Karaté-Club de 
Dieppe)
Cercle du Havre : 
M. Antoine TERNON (champion du monde de BMX amateurs au club 
de BMX de Bolbec-Nointot).

Benjamin GORGIBUS a offert la médaille V.I.P. de la Fédération à Edith 
GLATIGNY et à Michel LEFEBVRE, et aux maîtres de cérémonie pour 
l’organisation de cette A.G.
Il a tenu à honorer les membres sortants de notre Conseil d’Admi-
nistration qui n’ont pas souhaité renouveler leur candidature au C.A.
Et enfin, cette belle médaille V.I.P. fédérale a été remise à M. Daniel 
DURECU, maire de Doudeville, en remerciement de la qualité de l’ac-
cueil qui nous a été manifestée et de l’appui technique du personnel 
municipal.

[77] › Seine-et-Marne
🢂 Daniel HETTE, président 
d’honneur, nous a quittés.

Avec une profonde tristesse, nous 
avons appris le décès de Daniel 
HETTE survenu le 19 février 2025 
à Antibes, suite à une longue 
maladie. Daniel enseigna comme 
professeur au lycée Lafayette de 
Champagne-sur-Seine. 
Daniel était un passionné de sport 
et un bénévole associatif engagé 
et convaincu, il a largement 
contribué à la structuration du 
mouvement associatif 77. 
Il a œuvré avec passion et enga-

gement au développement de la pratique du tennis pendant plus de 
quarante ans sur les plans départemental, régional et national. Il a 
permis la création du Centre-Ligue de tennis de Croissy-Beaubourg, 
devenu en 2017 Centre du Comité 77 de tennis. Daniel fut le pré-
sident historique du Tennis-Club de Champagne pendant douze 
ans puis, successivement, vice-président de la Ligue de Seine-et-
Marne, secrétaire général, président de 2000 à 2017 puis président 
du Comité 77 de tennis de 2017 à 2020.
Daniel, membre du comité directeur de la FFT, occupa le poste  
de secrétaire général à la Fédération Française de Tennis de 2008 
à 2012 et vice-président du Conseil supérieur du tennis de 2021  
à 2024. En 1978, il fut, avec Odette BATICLE, l’un des membres  
fondateurs du Comité départemental des médaillés de la Jeunesse 
et des Sports de Seine-et-Marne.
Daniel a créé l’Association Profession Sport et Loisirs 77 en 1996 
et en a été le président pendant plus de vingt ans. Il en a été le 
pilier jusqu’à la fusion en 2020 avec PSL Francilien et a largement 
contribué à son développement et à la promotion des valeurs de 
l’association.
La vie associative intense de Daniel HETTE a été récompensée 
par des distinctions ministérielles : chevalier de l’Ordre National 
du Mérite, chevalier des Palmes Académiques, médaille d’Or de 
la Jeunesse et des Sports et médaille d’Or au niveau fédéral. Son 
engagement sans faille, sa bienveillance, son humanité continueront  
à inspirer tous ceux qui ont eu la chance de le côtoyer. Nous adres-
sons nos plus sincères condoléances à son épouse Marie-Noëlle,  
à son fils Sébastien, à sa famille et à ses proches en ces moments 
difficiles.

[80] › Somme

🢂 Dominique Guillemont repart pour quatre ans  
à la tête des Médaillés

En cette année 2024, les Médaillés sportifs ont tenu pas moins de 
38 réunions avec notamment l’organisation des récompenses attri-
buées lors des Journées du Bénévolat. Ils ont parcouru l’ensemble 
du département pour aller au contact des bénévoles
Notre association se distingue par sa solidarité, ce qui explique que 
sur la liste des candidats à intégrer le comité directeur, à l’exception 
d’un nouveau dirigeant M. Jean Manuel Plouvier, tous faisaient déjà 
partie du comité depuis 2021.
Comité dans lequel figure M. Christian Manable, ancien président 
du Conseil Départemental de la Somme et à la base de la Maison 
des Sports. Présents dans la salle, le maire d’Abbeville M. Pascal 
Demarthe en tant qu’adhérent, et le président de l’Oise M.Leroy.
À l’heure actuelle, l’Association compte 149 adhérents, ce qui est 
un chiffre qui ne satisfait pas la présidente. Pourquoi cette désaf-
fection  ? Tout simplement parce que les personnes qui se voient 
attribuer la médaille de bronze estiment qu’être adhérent à l’asso-
ciation et verser la somme dérisoire de 20 €, n’est pas nécessaire.

Le Médaillé 27 N° 109 – 110   |   Juin 2025



L a  v i e  d e s  C o m i t é sL a  v i e  d e s  C o m i t é s
Au cours de cette réunion, dans un premier temps, a été évoquée la 
véritable signification du mot bénévole. Dominique Renaud l’ancien 
président a été net : « C’est d’abord quelqu’un qui n’est ni salarié  
ni rémunéré et la Médaille de la Jeunesse, des Sports et de l’Engage-
ment associatif n’a rien à voir avec la médaille du Travail ». 
Dans une année, normalement, sont distribuées dans la Somme  
30 médailles de bronze, 10 en argent et seulement 3 en or.
Autre thème développé qui concerne les jeunes : on sait qu’en géné-
ral les bénévoles qui sont récompensés ne sont pas tous de première 
jeunesse et cela se comprend parfaitement.
Que ce soit Mme Guillemont mais aussi le représentant de l’Etat  
M. Patrick Pagatele, tous sont unanimes : il faut mobiliser les jeunes, 
leur donner l’envie de s’engager à partir d’un service civique. 
Ce serait un peu la suite logique de la retombée des Jeux Olympiques 
qui ont été brièvement évoqués.
En fin de réunion, le comité se réunissait et sans aucune surprise 
cette fois, Mme Guillemont a été réélue pour quatre ans.
Et surprise à ce moment : Marcel Glavieux, qui avait rallié la Maison 
des Sports à Amiens, déclarait mais oui « Félicitations Madame la 
Présidente ».
Nous ne rêvions pas et c’était l’instant idéal pour réaliser la photo 
non pas du siècle mais de l’année.

[88] › Vosges

🢂 Le CDMJSEA 88 a un nouveau président, 
Roger GROSJEAN succède à Jean-François MOINAUX 

Le Comité Départemental des Médaillés de Jeunesse, Sport et de 
l’Engagement Associatif des Vosges s’est réuni à Epinal en vue  
de renouveler son comité en présence d’Hervé RICHARD (conseiller 
et chef SDJES).
Voici la nouvelle composition : 
Roger GROSJEAN président ; Marie-Claude REBOUT vice-présidente ; 
Pascale PIERROT-CRACCO secrétaire générale et vice-présidente  ; 
Jean-François MOINAUX trésorier et président d’honneur ; Pierre 
BERTRAND, Jean-Marie DANIEL, Hubert PIERROT-CRACCO membres, 
et Monique MOUROT membre cooptée.
Rappel des missions principales du Comité : 
* Prix de la sportivité à l’attention des élèves de 3° des collèges
* Challenge des jeunes bénévoles pour les moins de 25 ans
* Journée Mondiale du Bénévolat.
Par ailleurs, lors de l’AG du Comité Régional Grand Est, qui s’est 
déroulée à Tomblaine (Meurthe-et-Moselle), Jean-Marie DANIEL  
a reçu la médaille d’or de Jeunesse et Sport.
Avec toutes nos félicitations.

[90] › Territoire de Belfort
🢂 Sortie du CD 90 à Arc et Senans

À l’initiative de Frédérique COTTET, le comité départemental du Ter-
ritoire de Belfort a organisé le premier regroupement des adhérents. 
Nous nous sommes retrouvés pour nous rendre à Arc et Senans 
pour y visiter les Salines. Après une visite accompagnée d’un guide 
passionné et passionnant, nous avons pris un repas en commun sur 
site. Les adhérents présents ont été très satisfaits par cette première 
et rendez-vous a été pris pour l’année prochaine.

PAGES de COUVERTURE
Emplacement « Premium » Page 2 (2ème de couverture) 
¼ Page : 300 € TTC
½ Page : 450 € TTC
Pleine Page : 800 € TTC
Emplacement « Préférentiel » Avant-dernière Page (3ème de couverture) 
¼ Page : 400 € TTC
½ Page : 550 € TTC
Pleine Page : 1 000 € TTC
Emplacement « Excellence » Dernière Page (4ème de couverture)
¼ Page : 1 000 € TTC
½ Page : 2 000 € TTC
Pleine Page : 3 000 € TTC

PAGES INTÉRIEURES
¼ Page : 200 € TTC
½ Page : 350 € TTC
Pleine Page : 600 € TTC

Formats des encarts (largeur x hauteur) :
¼ Page  : 90 x 131 mm
½ Page  : 190 x 131 mm
Pleine page  : (A4) 210 x 297 mm

Tarifs des insertions publicitaires
dans la revue LE MÉDAILLÉ

Jean-Marie DANIEL a reçu la médaille d’or  
de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif.
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L a  v i e  d e s  C o m i t é s
Outre-mer

La Guadeloupe
Jujitsu, félicitations à deux jeunes Guadeloupéens
Ils s’appellent BOUREAUD, il se prénomme Yann, elle se prénomme 
Hélène. Leur lien de parenté ? Ils sont frère et sœur. Issus du club 
Sangoku de Baie-Mahault et du CREJ CREPS des Abymes, ils  
sont actuellement au Pôle France de judo d’Orléans. Ils effectuent 
un SNU en Guadeloupe et leur préparation militaire dans l’Armée  
de Terre au 33ème RIMA. 
Ils sont inscrits sur la liste ministérielle des Sportifs de haut niveau 
2024 et 2025. En 2023, Hélène a été vice-championne de France 
et Yann vice-champion d’Europe de jujitsu, tous les deux médaillés 
de bronze aux Championnats du Monde au Kazakhztan. L’année 
2024 a été bien remplie pour ces deux athlètes, en février, aux 
championnats de France à Verquin (62), Yann a été médaille de 
bronze et Hélène triple championne de France et vice-championne 
de France. En mars, Yann a terminé 3ème de la Coupe d’Europe  
en Belgique. En avril, Hélène a été sacrée championne d’Europe  
et vice-championne d’Europe en Roumanie. En juillet, elle a été 
nommée ambassadrice de la cité scolaire d’excellence sportive  
des Abymes pour 2024/2025. 
En novembre, tous les deux se sont classés 9èmes aux championnats 
du Monde en Crête et ont été médaillés de bronze aux champion-
nats de France à Ceyrat (45). Hélène a représenté la Guadeloupe  
et l’outre-mer comme jeune porte-drapeau sous l’Arc de Triomphe, 
à Paris, le 11 novembre 2024.
En avril 2025, Hélène s’est hissée à la 3ème place de la première 
Riner-Cup à Asnières-sur-Seine (92) ; et Yann, de son côté, a rem-
porté le Grand Prix de Paris. 
Deux jeunes sportifs qui méritent tous nos encouragements.

La Martinique
Assemblée générale ordinaire et élective
Le dimanche 26 janvier 2025 au Centre international de séjour à 
Fort-de-France,  le président Roland DORIVAL salue l’assistance.  
Il remercie les invités dont Jean-Yves LETANG trésorier du Comité 
de la Guadeloupe qui a fait spécialement le déplacement. Il ouvre  
la  séance par son rapport moral et rappelle que l’objectif consiste 
à augmenter le nombre d’adhérents et à amener les projets à 
terme. Il remercie les élus du comité pour le travail accompli durant 
l’année. La secrétaire Alice VATRAN fait un récapitulatif des actions 
menées pour l’année qui est voté à l’unanimité. Le trésorier Éric 
SAINT-AIMÉE fait son rapport et informe « que nous n’avons pas eu 
de subventions des instances, que nous avons fonctionné sur nos 
propres deniers » après avoir eu quitus du vérificateur aux comptes 
Marc ALEXANDRINE.
Élections :  Roland DORIVAL est réélu à l’unanimité pour 4 années.
Les plaquettes fédérales de bronze 2024 sont décernées à : Alice 
VATRAN,  Christian CALIXTE, Jean JEAN-MARIE et Justin ROMANA.

La Réunion
Le CRMJSEA 974 partenaire du Trail autrement
Après avoir adhérer à l’UFOLEP le comité des médaillés de la 
Réunion se porte partenaire du Trail autrement :
•  Une épreuve qui met en avant l’humain et son dévouement avant 

la performance ; il n’y a pas de classement officiel
•  Une épreuve respectueuse de l’environnement qui donne un 

bonus de temps à ceux qui viennent au départ en vélo
•  Une épreuve qui insiste sur la féminisation avec un tarif moindre 

pour ces dames
Nous allons permettre à des bénévoles qui œuvrent toute l’année 
dans les diverses associations de l’île de participer gratuitement à 
cet évènement en prenant en charge leurs frais d’inscription. Pour 
cela, un dossier doit être envoyé par le ou la présidente de l’asso-
ciation afin de pouvoir récompenser les plus méritants.
Bien entendu nous soutiendrons aussi la centaine de bénévoles  
qui participera à la mise en œuvre de l’épreuve par du matériel 
dédié et des tee-shirts distinctifs. 

Les récipiendaires de la Plaquette fédérale.
La Nouvelle-Calédonie
Plaquette bleue
Le vendredi 21 mars 2025, le comité organisait une cérémonie 
ayant pour cadre, la remise de la plaquette bleue. Cette recon-
naissance a permis de mettre tout particulièrement à l’honneur 
Monsieur Pascal VITTORI, Maire de la commune de BOULOUPARIS, 
avec le soutien de son conseil municipal pour  leurs   implications 
auprès des bénévoles de la commune mais aussi du soutien au 
Comité des Médaillés.

Entourent le récipiendaire Monsieur VITTORI, les élus du comité. 
De gauche à droite : Yvon CARIOU, Secrétaire général, 

Christine PENA, Présidente, et Jean-Louis, préposé aux adhésions. 
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Les [autres infos] du Médaillé Faites vos JEUX !

Rendons à César ce qui appartient à César 
Dans l’édition précédente, l’article de la page médicale 
était coécrit par les Docteurs Dominique HORNUS-
DRAGNE (Élue de notre Fédération) et Josiane 
PERCODANI (Chirurgien ORL).
Dans la page « Les autres infos du Médaillé », l’article 
sur le judo concerne le Vice-Champion du Monde 
Vendéen Philippe DEVINEAU.

- Condoléances émues et attristées à la famille -
Alain PETAT (CD17) - Membre très actif du comité vient 
de nous quitter. Il venait de recevoir sa plaquette fédérale, 
échelon « or » le 17 février 2025 lors de l’AG élective du 
Comité qui s’est tenue à Pont-l’Abbé-d’Arnoult. Dévoué et 
généreux, il laisse un très grand vide affectif.

Toute notre compassion va vers Annie, elle-même membre 
de notre comité de la Charente-Maritime.
Jacques PAVIOTTE (CD 35) - Ancien Président du CD35 et 
vice-Président du Comité Régional de Bretagne.
Bernard LAVILLE (CD 58) - Cyclotourisme - Or FFMJSEA.
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� À homme exceptionnel, promotion exceptionnelle :
Benjamin GORGIBUS, adoubé Chevalier de la 
Légion d’honneur
La salle des fêtes de Saint-Valery-en-Caux a été vite remplie, 
le vendredi 14 mars, tant les amis de Benjamin sont nombreux.
L’introduction a été effectuée par M. Jean-François OUVRY, 
maire de la commune, suivie de la cérémonie protocolaire, 
orchestrée par le général Louis-Christian JULLIEN, en présence 
des très nombreuses notoriétés militaires, parlementaires, spor-
tives, associatives et civiles qui partagent une admiration sans 
faille pour cet homme qui, malgré les nombreuses casquettes 
qu’il coiffe, se montre toujours d’une parfaite intégrité, d’une 
recherche perpétuelle de situations consensuelles et objectives 
qui aboutissent en général aux résultats escomptés.

André TORBIERO, président de la FFMJSEA, excusé, était 
représenté par Michèle SCHAELLER, secrétaire générale de la 
FFMJSEA. Le Comité régional de Normandie était, quant à lui, 
représenté par son président André CARPENTIER et son ancien 
président et son ancienne trésorière Jean et Annie ROUSSEL, 
et le Comité départemental de la Seine-Maritime comptait de 
nombreux représentants pour témoigner leurs sentiments 
d’amitié à leur président.

Félicitations pour leurs nominations

� Par décret du Président de la 
République en date du 15 mai 2025, 
paru au Journal Officiel du 16 mai 2025  
Monsieur Roger BOREY, 
Président du CD du Doubs, 
est nommé au grade de 
Chevalier de l’Ordre 
National du Mérite.
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Faites vos JEUX !
Par Henri-Pierre ZITO
Commission FFMJSEA - Revue Le Médaillé

Horizontalement : 1. Entières. Périodes
d’olympiades. La base d’une phrase. – 2.
Portes des bois. Cracheur andin. Paquets de
feuilles. – 3. Queue de renard. Plaque d’am-
bassadeur. Pagailles. Fais un prélèvement. –
4. Utiliseront jusqu’au bout. Brouillard
épais. – 5. Sauveur d’animaux. Le prix du si-
lence. Célébrité d’Ars. – 6. Article d’impor-
tation. Porté tort. Baie du Japon. Trophée
cinématographique. – 7. Rétropédalaient.
Pronom réfléchi. – 8. Modifie les céréales.
Symbole précieux. Produit illicite. Un pares-
seux. – 9. Bas de gamme. Habitants. Un pro
du canapé. Nid d’espions. – 10. A acquitter.
Dans les poches des Roumains. Cher en 18.
– 11. Métrage du potager. Un cube capable
de rouler. Divisions fédérales. – 12. Groupe
d’immeubles. Retira. Mit en réserve. – 13.
Caressante. Région métropolitaine. Partici-
pation individuelle. – 14. Se joignent aux
coutumes. Huile anglophone. Queue d’ours.
– 15. Pardonneraient. Mordu. – 16. Outil
pour filer. Appel discret. Mise noir sur blanc.
– 17. De couleur est plus correct. Entendus
comme avant. Précédait Pacino. Observé. –
18. Fait sauter en éclats. Clay autrement dit.
Dessert la couronne. – 20. Mesure de sen-
sibilité. Donc plus forte. Possède. Engin vo-
lant. – 21. C’est chaud outre-Manche. Ordre
de marche.  Dit en montrant un objet. La
pièce du pauvre. Atome chargé. – 22. A la
tête de l’apprenti. Raccourci religieux. Est
parfois pronom. – 23. Se lance en désespoir.
Enlèverait. Un groupe artistique. – 24. Dres-
ser phonétiquement. Coffres à pains. Docu-
ment sportif. – 25. Il est possible de taper
dessus. Préfixe atomique. Est attribué après

les ceintures. – 26. Exposa. Quart d’an. Les assemblées peuvent l’être. – 27. Localisées à l’étude. Désormais nécessaire
pour se rendre en Angleterre. L’ancien.
Verticalement : 2. Calendrier liturgique. Transmettre. Prit des risques. Hors du court. Fait vibrer le stade Vélodrome.
Refus officiel. – 3. Rassemble 29 nations. Article indéfini. Abréviation de mesure. Justificatif. Expression animale. Passas
à côté. Appareil à sous. – 4. Glisse sur une table. En parlant d’un tiers. Os du genou. – 5. Pour appâter. Note de réglage.
La petite est doublement chère. Grugée. Fais avaler de force. Transporte des passagers. – 6. Protège la cousette. Homme
de réserve. Règle. Annonce une date. – 7. Choix du référendum. Présent. Surpris. – 8. Se mérite pour apprécier. Ne se
joue plus ainsi. – 9. La fortune des bénévoles. Article qui vaut de l’or. Fruit bicolore. Se passe à pied sec. Vagabondes. –
10. Irrécupérable. Partie d’examen. Recette pour service rendu. Prénom arabe. – 11. Beaux parleurs. Passa la main. Héros
de Spielberg. Gaussé. Soignes. – 12. Baigne Florence. Développés chez les ambitieux. Héroïne de Pagnol. Ne tolères pas
d’attendre. Près de Dijon. Borde le canal. – 13. Garnitures de glaces. Pas chinois. Exprimée oralement. Obtiennent. Partis
pour la vie. – 14. A hérité d’un certain Johnny. Fermé par plus fort. Se dit pour un tiers. Nappe humide. – 15. Sur un di-
plôme. Borde une zone verte. Fin de groupe. Renvoyé des rayons. Produit un son de cloche. – 16. Pour le platine. Monte
à l’oreille par soupçon. Chef de service. Observais de près. Touche. – 17. Petites machines-outils. Chef de ménage. Média.
Dément. Cale au garage. – 18. Unités de mesure. Onomatopée qui coupe le son. C’est-à-dire autrement dit. Enlevé ou
enchanté. Sur terre ou dans l’air. – 19. Egrillarde. Bat sa dame. Paire romaine. Prends l’air. Cité dans l’Eure. Noire pour
séparer. – 20. Peuvent être d’Etat. Culture bouddhiste.

LE C.A. EN MOTS CROISéS Pierre-Henri ZITO
Cette grille présente plusieurs particularités : elle comporte 20 colonnes (le nombre d’élus du C.A.) sur 27 
colonnes (le département de l’Eure). Ensuite, les cases colorées (sans définition) correspondent aux noms des
20 élus du nouveau C.A. : en rose pour les dames, en bleu pour les messieurs.
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vous souhaite

VACANCES !

la FFMJSEA

durant la période estivale,
Qu’importe où vous serez

D’EXCELLENTES


